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Réunion du Conseil 
des ministres

Conseil des ministres :

 Une première pour les nouveaux 
ministres du Gouvernement Djerrad III

2ème anniversaire du Hirak / GrâCe présidentielle : 

59 détenus élargis

Ceux qui ont tenté d’instrumentaliser l’anniversaire 
du Hirak ont essuyé un sévère revers

Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
Armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a présidé hier dimanche au siège de 
la Présidence de la République, la 
réunion périodique du Conseil des 
ministres, a indiqué  un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces Armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, présidera, 
dimanche 28 février 2021 au siège 
de la Présidence de la République, la 
réunion périodique du Conseil des 

ministres, consacrée à l’examen et à 
l’endossement de plusieurs exposés 
sur la relance de l’économie nationale 
et le suivi de la prise en charge des 
préoccupations des citoyens”, lit-on 
dans le communiqué.

Le conseil des ministres d’hier a  une  
saveur particulière, en cela qu’il 
représente une « première » pour les 

nouveaux ministres nommés dernièrement 
dans le cadre du Gouvernement Djerrad III.
Il s’agit en l’occurrence du ministre de 
l’Habitat, Tarek Belaribi, et de son collègue 
de l’Industrie, Mohamed Bacha, alors que 
pour Dalila Boudjemaâ (environnement) et  
Mohamed Ali Boughazi (tourisme), les deux 
autres nouvelles têtes, elles ont déjà siégé au 
CDM dans des gouvernements précédents.
Pour rappel, le Conseil des ministres 
d’aujourd’hui sera consacré à « 
l’endossement  de plusieurs exposés  sur la 

relance de l’Economie nationale et le suivi 
de la prise en charge  des préoccupations 
des citoyens », selon le communiqué de la 
Présidence.

Le ministère de la Justice 
a fait état, samedi dernier 
dans un communiqué, de 

l’élargissement de 59 détenus 
jusqu’à jeudi dernier dans le 
cadre de la grâce présidentielle 
décrétée par le Président de 
la République, le 18 février 
courant.

“En application des mesures 
prises par le Président de la 
République à l’occasion de 
la Journée du Chahid et du 
2ème anniversaire du Hirak, 
authentique béni, le nombre 
des détenus élargis jusqu’au 
25 février 2021 a atteint 59, 
et ce, après parachèvement 

de la procédure,” précise le 
communiqué.
Ce nombre, ajoute le ministère 
de la Justice “correspond à celui 
annoncé par le président de la 
République, le 18 février 2021, 
en faisant état de la libération 
de 55 à 60 détenus”.
Le ministère de la justice 

avait annoncé, le 19 février 
passé, l’élargissement dans le 

cadre des mesures de grâce 
décidées par le Président de la 
République, de 33 détenus entre 
condamnés et non condamnés 
définitivement à des peines de 
prison ferme pour des actes 
liés à l’utilisation des réseaux 
sociaux ou commis lors de 
rassemblements.

Le ministre de la Communication, 
Porte-parole du Gouvernement, 
Ammar Belhimer, a indiqué 

samedi que les parties qui ont tenté 
d’instrumentaliser le 2e anniversaire du 
Hirak populaire “ont échoué et essuyé 
un sévère revers de la part du peuple 
algérien”, qui a célébré cette date “de 
manière pacifique et civilisée”.
Dans un entretien accordé au site Shihab 
Presse, M. Belhimer a rappelé que le 
président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune a décrété le 22 février “Journée 
nationale de la cohésion entre le peuple et 
son armée pour la démocratie” au service 
du développement, de la souveraineté 
nationale et du renforcement du front 
intérieur de l’Etat national”.
Un Etat national “dont l’Armée 
nationale populaire (ANP) est la colonne 
vertébrale”, a-t-il souligné affirmant 
que “ceux qui misaient sur l’échec de 
cette démarche en instrumentalisant 
le 2e anniversaire du Hirak populaire, 
ont échoué et essuyé un sévère après la 
célébration de cet anniversaire par le 
peuple de manière pacifique et civilisée, 
comme ce fut le cas il y a deux ans”.
Pour M. Belhimer, la Journée nationale de 

la cohésion entre le peuple et son armée 
“symbolise la rupture avec la période 
de gestion anarchique et irresponsable 
pour une consécration de l’exercice 
par le peuple de sa souveraineté dans 
la prise de décision et le contrôle des 
performances des institutions, dans le 
cadre du processus constitutionnel”.
Soulignant “l’ouverture des institutions 
de l’Etat à toutes les composantes”, il a 
ajouté que les bureaux des responsables 
sont, depuis l’accession de M. 
Abdelmadjid Tebboune à la magistrature 
suprême du pays, “ouverts à tous les 
partenaires et aux citoyens dans le 
cadre de la concertation et du dialogue 
permanents”.
“L’Etat d’institutions se construit par 

les bras de tous pour barrer la route aux 
prédateurs de la patrie à l’affût d’une 
quelconque opportunité, comme la 
défaillance d’un secteur ministériel afin 
de saper le Gouvernement ou discréditer 
tous les efforts déployés par l’Etat”, a-t-
il estimé.
Le Gouvernement “est composé de 
cadres algériens chargés de gérer 
des portefeuilles conformément au 
programme du président de la République 
élu par le peuple”, a ajouté le ministre 
relevant que “la conjoncture dans 
laquelle intervient le Gouvernement est 
la plus difficile qu’a eu à traverser notre 
pays, du fait des répercussions de la crise 
sanitaire qu’a impliquée la Covid-19”.
“Si certains ont réussi leurs missions et 
su gérer leur secteur malgré la difficulté 
de la tâche, d’autres n’ont pas été, pour le 
moins que l’on puisse dire, à la hauteur 
des attentes du chef de l’exécutif”, a 
ajouté le Porte-parole du Gouvernement.
S’agissant du traitement réservé par les 
médias nationaux aux défis extérieurs, 
le ministre de la Communication a fait 
savoir que “la presse nationale n’a jamais 
manqué d’être aux côtés de son Etat et 
s’est montré, à chaque fois, imprégnée 

des valeurs et principes de la Glorieuse 
guerre de Novembre”.
“Le niveau du débat et les critiques à 
l’adresse de certains responsables sur 
les pages d’information et les espaces 
électroniques ne sont pas sortis du 
cadre professionnel et déontologique”, 
a-t-il estimé relevant néanmoins “des 
tentatives de parasitage émanant de 
sources suspectes dont les objectifs et les 
arrière-plans sont bien connus”.
Par ailleurs, le ministre a renouvelé 
la mise en garde contre “les lobbies 
français qui sont derrière les campagnes 
hystériques ciblant les institutions de 
l’Etat, en particulier l’Armée nationale 
populaire (ANP)”, affirmant que 
“l’Algérie et ses institutions étatiques 
affrontent constamment ce genre de 
campagnes par un travail sécuritaire, 
diplomatique et médiatique pour les 
contrer”.
En conclusion, M. Belhimer a affirmé 
que “le peuple algérien, conscient de 
tout cela, demeure mobilisé autour de ses 
institutions légitimes et en totale synergie 
avec ses dirigeants et son armée”.
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les alertes se multiplient sur le variant du Covid-19 
en algérie :

Le Pr Djenouhat appelle les autorités à plus de fermeté

Covid-19 :
155 nouveaux cas,134 
guérisons et 2 décès

Le directeur général 
de l’Institut Pasteur 
Algérie (IPA), Dr Fawzi 

Derrar, a rappelé, samedi à 
Alger, la nécessité d’observer 
«scrupuleusement et strictement» 
les mesures de prévention contre 
la propagation de la Covid-19, 
après avoir enregistré les 
deux premiers cas du variant 
britannique en Algérie.
Le premier responsable de l’IPA 
a souligné, dans une déclaration à 
la presse à l’issue de la cérémonie 
de signature d’une convention 
entre le CHU Beni Messous et 
Algérie Télécom (AT), que « le 
respect des mesures de prévention 
va stopper la propagation du 
variant britannique» et qu’il 
est «important d’observer le 
protocole sanitaire pour lutter 
contre la propagation du virus».
Il a précisé à cette occasion que 
la situation sanitaire du pays est 
«bonne» que l’on est en train 

«d’enregistrer des chiffres les 
plus bas au monde».
Dr Derrar a affirmé que l’Institut 
Pasteur procède à des «analyses 
sur des échantillons» et qu’il 
n’est pas question uniquement 
du variant britannique, mais 
l’ITA assure également, selon 
Dr Derrar, la «surveillance de 
tous les autres variants de la 
Covid-19 qui sont propagés dans 
le monde».
Le directeur général de 
l’ITA a relevé, toutefois, que 
la propagation du variant 
britannique en Algérie «ne sera 
pas une surprise», si l’on voit la 
dynamique de ce variant à travers 
le monde.
L’Institut Pasteur d’Algérie 
avait annoncé jeudi dans un 
communiqué, la détection de 
deux cas du variant britannique 
du coronavirus (Covid-19), 
rappelle-t-on. Il avait précisé que 
«ces deux souches mutantes ont 

été détectées chez un membre 
du personnel de santé de l’EHS 
de Psychiatrie de Cheraga 
(isolé actuellement) et chez un 
immigré venant de France pour 
l’enterrement de son père».
«Sur le plan épidémiologique, 
l’Algérie a enregistré ces 
dernières semaines une certaine 
stabilité du nombre de cas de 
contamination par le coronavirus 
Covid-19», avait constaté 
l’Institut, qui a rappelé que «la 
grande attention portée aux 
mesures de distanciation sociale 
et le port de masque de protection 
dans le cadre du protocole 
sanitaire sont les meilleurs 
garants du maintien de la stabilité 
enregistrée actuellement».

Le directeur de l’Institut Pasteur 
Algérie a déclaré hier dimanche que 
cinq personnes soupçonnées d’être 

porteuses du variant du Coronavirus sont 
placées sous observation, en attendant de 
connaitre les résultats de leurs analyses qui 
seront connues aujourd’hui.
S’exprimant dimanche sur Echourouk TV, 

Fawzi Derrar explique que l’identification 
d’un patient positif à la covid-19 et à plus 
forte raison quand il s’agit d’un variant, 
nécessite au moins  trois jours». 
Le directeur de l’IPA appelle par ailleurs au 
«renforcement des mesures de prévention 
et de protection pour faire barrage  à la 
propagation de la pandémie, déplorant un 

relâchement de la vigilance ces derniers 
jours à travers le non respect des mesures 
barrières.»
Pour rappel, mercredi, le Dr Fawzi Derrar 
a révélé  les deux premiers cas du variant 
anglais, observés sur deux citoyens dont un 
ressortissant algérien rentré de France et un 
employé de l’hôpital dont la fonction n’est 

pas révélée. 
L’un des deux porteurs est guéri, alors que 
l’autre continue de faire l’objet d’un suivi 
rigoureux, ajoute le Dr Fawzi Derrar.    

L’enregistrement 
des premiers cas 
du variant viral de 

la Covid-19, depuis peu en 
Algérie, était «prévisible,  il y 
a quelques semaines», selon le 
professeur Kamel Djenouhat, 
chef service du laboratoire 
central de l’hôpital de Rouiba.
De passage, hier dimanche sur 
les ondes de la Radio nationale, 
il a mis en cause l’ouverture 
du trafic aérien ainsi que le 
relâchement dans les mesures de 
prévention de la part du citoyen.

De ce fait, il a appelé les 
autorités à «plus de fermeté afin 
de faire respecter les mesures 
barrières dont la désinfection et 
le port du masque, notamment, 
à défaut de faire appliquer la 
distanciation dans certaines 
situations ou certains espaces», 
a-t-il souligné.
Dans ce contexte, Djenouhat a 
rappelé qu’ «on a même suggéré 
un deuxième PCR pour les sujets 
entrants à travers les frontières, 
avec confinement de cinq jours 
mais  ça n’a pas été appliqué», 

a-t-il regretté.
Abordant le degré de létalité du 
variant, il a mis en avant que 
si  la communauté scientifique 
affirmait au début de son 
apparition qu’il n’était pas 
d’une  virulence mortelle, les 
dernières études ont révélé « 
un phénotype plus dangereux 
et une mortalité très élevée par 
rapport aux anciens variants», a- 
t-il fait savoir, s’alarmant même 
qu’il affecte aussi les jeunes, 
en plus de sa particularité de se 
propager plus fort et plus vite.

Cent cinquante-cinq 
(155) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 134 
guérisons et 2 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
samedi à Alger le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
112.960 dont 155 nouveaux cas 
durant les dernières 24 heures, 
soit 0,4 cas pour 100.000 

habitants, celui des décès à 
2979 cas, alors que le nombre 
de patients guéris est passé à 
77.976, a précisé Dr Fourar lors 
du point de presse quotidien 
consacré à l’évolution de la 
pandémie de Covid-19.
Par ailleurs, 18 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Djamel Fourar.
En outre, 16 wilayas ont 
recensé durant les dernières 
24 heures moins de 9 cas, 27 
wilayas n’ont enregistré aucun 
cas, alors que 5 autres ont 
enregistré 10 cas et plus.

apparition du variant 
britannique :

Nécessité du respect des mesures 
de prévention

Fawzi derrar : 
Cinq personnes soupçonnées d’être 

porteuses du variant du Covid-19
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CHu de Beni messous-at :

Une convention pour réaliser une unité d’oncologie médicale

La promotion des programmes 
de la Omra interdite aux agences 

de tourisme et de voyage

500 agences de voyages 
candidates à l’organisation 

de la Omra

Une convention pour 
la réalisation et 
l’équipement d’une 

unité d’oncologie médicale 
au CHU de Beni Messous 
(Algeer) a été signée samedi 
dernier à Alger entre la 
direction de cet hôpital et la 
direction d’Algérie Télécom 
(AT).
La signature de la convention 
par le PDG du CHU de 
Beni Messous et le PDG 
d’Algérie Télécom a eu lieu 
en présence des ministres des 
deux secteurs respectifs, à 
savoir le ministre de la Poste 
et des Télécommunications, 
Brahim Boumzar, le ministre 
de la santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
le professeur Abderrahmane 
Benbouzid, le secrétaire 
d’Etat chargé de la Réforme 
hospitalière, Ismail Mesbah.
La convention, signée 
lors d’une cérémonie qui 

s’est déroulée au siège du 
ministère de la Poste et des 
Télécommunications, porte 
sur la réalisation d’une 
unité d’oncologie médicale, 
dont le financement est 
assuré par Algérie Télécom. 
Elle “consacre la nouvelle 
politique du secteur de la Poste 
et des Télécommunications 
qui consiste à rationaliser les 
dépenses et à orienter l’argent 
public vers des projets utiles 
qui vont profiter aux citoyens”, 

a indiqué M. Boumzar, 
soulignant qu’il s’agit d’une 
“priorité” de son secteur.
Il a indiqué qu’Algérie 
Télécom, qui a débloqué un 
budget “conséquent” pour 
concrétiser ce projet, est “une 
entreprise citoyenne”, ajoutant 
qu’il y aura également une 
autre enveloppe financière qui 
permettra de réaliser une unité 
des urgences.
De son côté, M. Benbouzid 
a affirmé que la réalisation 

d’une unité au niveau du 
CHU Beni Messous, qui sera 
dédiée à la prise en charge 
des cancéreux, “va renforcer 
les efforts consentis dans le 
cadre de la prise en charge des 
personnes atteintes du cancer 
en leur fournissant les moyens 
nécessaires”.
Il a fait savoir qu’une autre 
unité dédiée au service “des 
urgences de haut niveau”, 
si l’enveloppe financière 
serait “suffisante”, est prévue 
au niveau du CHU Beni-
Messous. “Elle sera dotée 
de tous les moyens pour 
prendre en charge les malades, 
notamment ceux du côté ouest 
de la capitale”, a-t-il affirmé.
Par ailleurs, deux nouveaux 
timbres-poste, en guise 
d’hommage au personnel 
de la santé, ont été émis 
samedi par Algérie Poste en 
présence des trois membres du 
Gouvernement.

Ces deux timbres-poste qui 
ont été émis en 210 000 
exemplaires, seront mis en 
vente à partir, samedi et 
dimanche, au niveau des 48 
recettes principales d’Algérie 
Poste, avant de généraliser la 
vente à travers l’ensemble des 
bureaux de poste à l’échelle 
nationale lundi 1 mars 
prochain, a-t-on annoncé.
En marge de la cérémonie, 
M. Boumzar a tenu à honorer 
le ministre de la Santé, le 
secrétaire d’Etat chargé de 
la Réforme hospitalière, et 
le porte-parole du Comité 
scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar. Un hommage a été 
aussi rendu au personnel de la 
santé qui est en train de lutter 
contre la pandémie au niveau 
des hôpitaux.

L’Office national du pèlerinage et 
de la omra (ONPO) a réitéré  son 
appel en direction des agences 

de tourisme et de voyage titulaires d’une 
autorisation spéciale pour l’organisation 
de la Omra 1422 “à ne pas faire la 
promotion des programmes de la Omra”, 
au vu des circonstances imposées par la 
propagation du nouveau coronavirus, 
sous peine de sanctions prévues dans 
le cahier des charges, a indiqué un 
communiqué de cette instance.
Des sources de l’ONPO ont observé 
la promotion par une agence de 
programmes de la Omra hors des cadres 
réglementaires, en concluant avec des 
citoyens des contrats de voyage pro-
forma dont l’exécution reste incertaine, 
au vu de la suspension des vols de la 
Omra et de la fermeture de l’espace 
aérien national, ce qui a induit la prise 

de mesures à l’encontre de l’agence 
contrevenante, en l’inscrivant sur liste 
noire», précise la même source.
Ainsi, «l’ONPO réitère son appel à 
toutes les agences autorisées à organiser 
la omra à se conformer scrupuleusement 
aux clauses du cahier de charges, en 
s’abstenant de faire la promotion des 
programmes y afférents au regard de la 
conjoncture actuelle».
 «Les citoyens sont également invités 
à faire preuve de vigilance et à ne pas 
céder aux fausses annonces», ajoute le 
communiqué.
L’ONPO a également rassuré les 
citoyens quant à “une reprise prochaine 
de cette activité”, après l’amélioration 
de la situation épidémiologique, 
l’ouverture de l’espace aérien national 
et l’assouplissement des mesures de 
précaution prises par le pays organisateur.

Près de 500 agences de tourisme 
et de voyages ont présenté leurs 
candidatures pour l’organisation de 

la saison de la Omra pour l’année 1442 
de l’Hégire, à travers leur inscription via 
le site de l’Office national du pèlerinage 
et de la Omra (ONPO), et ce en attendant 
la garantie de toutes les conditions 
nécessaires à la reprise de l’activité et 
l’autorisation des hautes autorités, selon 
un communiqué de l’ONPO.
470 agences de tourisme et de voyages se 
sont inscrites via le portail électronique 
dédié à la Omra pour participer à 
l’organisation de la saison de la Omra 
pour l’année 1442 de l’égire, a souligné le 
communiqué, précisant que 309 agences 
parmi celles inscrites avaient participé à 
l’organisation de la précédente saison, 
ce qui les habilite «systématiquement» 
à participer à cette nouvelle saison, dès 

la reprise de cette activité et une fois les 
conditions réunies avec l’autorisation des 
hautes autorités du pays.
Les agences candidates pour la première 
fois sont estimées à 161, dont 95 ont 
effectivement téléchargé le dossier de 
candidature via le portail électronique 
dédié à la Omra, créé par l’Office pour 
faciliter l’opération d’inscription, précise 
la même source, ajoutant que 80 dossiers 
ont été validés jusqu’à la semaine en 
cours contre 15 rejetés.
Le nombre des agences saoudiennes 
inscrites s’élève à 256 et des contrats ont 
été conclus avec 147 d’entre elles, selon 
la même source.
Concernant la délivrance des autorisations 
habilitant les agences de tourisme à 
participer à la saison 1442 de la Omra, 
277 ont été délivrées cette semaine et 38 
autres sont en cours de finalisation.
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Création d’un Bureau 
d’information et 

de promotion 
des investissements 
et des exportations 

Commerce : 
Une quinzaine de produits 

exportables recensés

Le Bureau d’information 
et de promotion des 
investissements et des 

exportations (BIPIE) a été 
inauguré, jeudi dernier à Alger, 
par le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri Boukadoum, 
dans le but d’accueillir et 
de soutenir les opérateurs 
économiques algériens engagés 
dans des opérations d’exportation 
ou de partenariats étrangers.
Il s’agit d’un espace, au niveau 
du ministère des Affaires 
étrangères (MAE), dédié 
aux opérateurs économiques 
nationaux, y compris au sein de la 
communauté algérienne établie 
à l’étranger, souhaitant réaliser 
des opérations d’exportation ou 
nouer des partenariats avec des 
opérateurs étrangers.
L’objectif du bureau qui dépend 
de la Direction de la promotion 
et du soutien aux échanges 
économiques du ministère, est 
de recevoir ces opérateurs pour 
les informer, les accompagner et 
leur faire bénéficier du réseau des 
chargés des affaires économiques 
et commerciales de l’ensemble 

des missions diplomatiques 
algériennes dans le monde.
«Cette démarche vise à adapter 
la diplomatie du pays de sorte à 
atteindre les objectifs de réussite 
de la relance économique tout 
en créant un réseau collaboratif 
impliquant les diplomates 
algériens à travers le monde», 
a souligné M. Boukadoum lors 
de la cérémonie d’innauguration 
qui s’est déroulée en présence 
de plusieurs membres du 
gouvernement, de représentants 
d’institutions financières et de 
diplomates étrangers.
De plus, le MAE compte lancer 
un portail électronique consacré 
à la diplomatie économique 
sur son site web, permettant 
aux opérateurs économiques 
nationaux d’acquérir des 
informations dans le cadre de 
leurs activités d’export.

Le ministre délégué chargé 
du Commerce extérieur , a 
fait état, samedi dernier à 

Alger, du recensement de plus de 
15 produits exportables, mettant 
en avant une série de mesures 
pour accompagner les opérateurs 
économiques et accroitre le 
volume des exportations.
Intervenant lors de l’inauguration 
du siège de la Chambre algérienne 
du commerce et d’industrie 
(CACI) à Alger après des travaux 
de restauration, M. Bekkai a 
précisé que le ministère a cité 
parmi la quinzaine de produits 
exportables l’huile d’olive 

et le ciment, ajoutant que les 
services de la tutelle avaient été 
à l’écoute des préoccupations des 
producteurs et des représentants 
de plusieurs filières.
A ce propos, le ministre délégué 
a évoqué des problèmes liés à 
l’information économique, au 
système de qualité, à l’emballage 
et au transport.
M. Bekkai a indiqué que 
plusieurs mesures ont été prises 
pour soutenir l’exportation en 
parallèle avec d’autres secteurs 
concernés par l’opération 
d’exportation, à l’instar des 
services diplomatiques et des 

conseils d’affaires communs.
L’inauguration du siège de la 
CACI s’est déroulée en présence 
du Secrétaire général du 
ministère, du wali d’Alger, des 
responsables de la Chambre et de 
plusieurs ambassadeurs d’Etats 
arabe et africain.
A cette occasion, la CACI 
a organisé en collaboration 
avec le Conseil national 
interprofessionnel de la filière 
oléicole, des portes ouvertes sur 
cette filière avec au programme 
plusieurs conférences et une 
exposition.

Trois principales mesures pour renforcer la diplomatie 
économique algérienne

Trois principales mesures 
ont été lancées par le 
ministère des Affaires 

étrangères (MAE) dans le 
cadre du développement de 
la diplomatie économique du 
pays, dans l’objectif de soutenir 
les opérateurs économiques 
nationaux à exporter et les 
opérateurs étrangers à investir 
en Algérie, a indiqué jeudi 
dernier à Alger le directeur 
de la promotion et du soutien 
des échanges économiques au 
ministère, Rabah Fassih.
Ces mesures consistent 
en la création du Bureau 
d’information et de promotion 
des investissements et des 
exportations (BIPIE), la 
formation des diplomates 
chargés des affaires économiques 
et commerciales au niveau des 
représentations diplomatiques 
algériennes à l’étranger ainsi 
que la création d’une rubrique 
web sur le site du MAE dédiée 
à la diplomatie économique, a 
expliqué M. Fassih lors d’un 

point de presse en marge de la 
cérémonie d’inauguration du 
BIPIE par le ministre du secteur, 
Sabri Boukadoum.
Selon le directeur, le BIPIE 
qui dépend de la Direction 
de la promotion et du soutien 
des échanges économiques 
du ministère, vise à recevoir 
les opérateurs économiques 
notamment les exportateurs afin 
de bénéficier des informations 

et de la documentation sur les 
conditions d’accès aux marchés 
extérieurs.
«De plus, il existe un réseau 
des chargés des affaires 
économiques et commerciales 
que les opérateurs nationaux 
peuvent contacter au niveau des 
représentations diplomatiques 
algériennes à l’étranger», a fait 
remarquer M. Fassih ajoutant que 
ce Bureau offre aux opérateurs 

des informations sur des 
projets, des appels d’offres ou 
des propositions de partenariat 
outre l’organisation de cycles de 
formation dans le domaine de la 
diplomatie économique.
L’autre principale mesure de 
développement de la diplomatie 
économique du pays concerne 
la formation des diplomates 
appelés à occuper les fonctions 
de chargés des affaires 

économiques et commerciales 
au niveau des représentations 
diplomatiques algériennes, 
à travers des conférences 
académiques dans le domaine 
de la diplomatie commerciale 
et de l’anglais commercial 
ainsi que d’autres conférences 
thématiques.
«De plus, des visites sur site 
seront organisées au niveau 
des pôles d’exportation pour 
permettre aux diplomates en 
formation d’avoir une idée 
concrète sur le potentiel algérien 
à l’export et être informés de la 
préoccupation de nos opérateurs 
sur place», a expliqué le même 
responsable.
D’autre part, un portail web 
sur la diplomatie économique 
devrait être lancé sur le site 
du MAE offrant un ensemble 
d’informations destinées aux 
opérateurs, concernant les 
conditions d’accès aux marchés 
extérieurs  pour les Algériens, et 
les avantages accordés par l’Etat 
pour les investisseurs étrangers.
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annaBa / loGements

Pose de la première 
pierre du projet de 
réalisation de 900 

logements LPP à Ain 
Djebara (El Gantra)

annaBa / routes BloQuées

Fermeture de la RN.44 : 
Le wali opte pour la fermeté face 

à ceux qui bloquent les routes

annaBa/ administra tion

L’antenne d’état civil de 
la cité Sarouel prise d’assaut

Le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine 
Berrimi, a procédé,  

hier, à la pose de la première 
pierre pour la réalisation 
d’un projet de 900 
logements promotionnels 
publics (LPP) au niveau de  
la localité de Ain Djabara 
( El Guantra ).Dans une 
déclaration à la presse  le 
wali a souligné : « Nous 
veillons à ce que toutes 
les commodités soient 
assurées, notamment 
la réalisation d’une 
mosquée, infrastructures 
de services public , 
établissements scolaires 
etc... il est inadmissible 
de livrer des logements 
sans commodités de base 
»,  soulignant au passage 
qu’une cellule sera instituée  
en vue d’accompagner et 

de suivre  ce projet. Le 
wali a rappelé que ce pôle 
va résoudre le problème 
de logements et éradiquer 
les bidonvilles, il a dans ce 
sens contacté le directeur 
de logements pour engager 
une étude technique sur 
cette assiette foncière 
destinée à la construction 
de logements.

Le wali d’Annaba  a exprimé, 
hier, sa désapprobation, au 
sujet de l'épineux problème 

de fermeture des routes, devenu 
une habitude dans la région. « 
Ces citoyens ont préféré fermer 
la route et pénalisé toute une 
région plutôt que de venir exposer 
leurs préoccupations » ajoutera-
t-il. Face à cette situation jugée 
inadmissible, le wali d’Annaba a 
décidé d’opter pour la fermeté et 
l’application de la loi dans toute 
sa rigueur. Pour rappel,  dans un 
mouvement de colère, et pour 
le  deuxième jour consécutif, 
les occupants illégitimes des 
appartements  de Chabia, un  quota 
de 500 logements à El Bouni, 
ont fermé, samedi et dimanche 
dernier, la route R44   pour 
demander au wali de régulariser 
leur situation. Le wali pour sa 
part a déclaré que 800 occupants 

illégaux avaient été recensés, 
précisant que ces derniers ne sont 
pas issus de la ville d’Annaba et 
que des étrangers figuraient parmi 
les protestataires. Des images et 
des vidéos relayées sur les réseaux 
sociaux et montrant des familles 
bloquées sur la route, n'ont pas 
manqué de susciter une vague de 
colère et d'indignation parmi les 

internautes  qui dénoncent ces 
dépassements.  Certains blogueurs 
et facebookeurs, visiblement 
outrés par la récurrence de ce 
phénomène,  interpellent  les 
responsables afin de trouver une 
solution radicale à ce genre de 
comportement qui provoquent des 
désagréments incommensurables 
aux  usagers de la route.

Le service de l’état civil de 
l’antenne ACP implantée 
à  la localité ‘’Sarouel’’ 

est pris quotidiennement d'assaut 
par des centaines de citoyens à 
la recherche de documents d'état 
civil. Cet afflux considérable 
pénalise autant les préposés 
aux guichets que les citoyens. 
Chaque jour, dès l’ouverture des 
guichets à la première heure, 
des dizaines de personnes 
attendent soit à l’intérieur, 
soit  à l’extérieur de ce service 
leur tour pour se procurer leurs 
documents. Les employés de ce 
service sont en effet submergés 
par la charge de travail et la 
pression qu’ils subissent et 

ne savent plus à quel saint se 
vouer pour satisfaire toutes ces 
demandes. Acte de naissance, 
certificat de résidence, fiche 
familiale…sont autant de pièces 
d’état civil très sollicitées 
en cette période et exigées 
par différents organismes et 

administrations.  Cependant, 
l’exiguïté de ce service et son 
incapacité à contenir cette 
affluence,  favorise l’anarchie et 
engendre  même des altercations 
verbales entre citoyens sous le 
regard indifférent du principal 
responsable.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

annaBa / HaBit at

Sur un quota de 553 logements publics locatifs…
434 bénéficiaires ont reçu leurs titres d’attribution

Accompagné des 
autorités civiles et 
militaires, le wali, 

Djamel Eddine Berrimi , a 
procédé, hier, au siège de 
la wilaya , à la remise des 
arrêtés d’attribution et des 
clefs aux 443 bénéficiaires 
de logements publics locatifs 
(LPL) dans une ambiance 

festive  et dans le strict 
respect du protocole sanitaire. 
Ces appartements sont dotés 
de toutes les commodités 
et aménagements urbains. 
Le wali tient à tenu à ce 
que tous les appartements 
mis à la disposition des 
bénéficiaires soient pourvus 
de l’alimentation en eau 
potable, de la réalisation des 

réseaux d’assainissement, de 
l’installation de l’électricité 

et à la préservation de 
l’environnement. Le premier 

responsable de l’exécutif 
a déclaré   à l’issue de 
l’opération que  toute 
distribution devra s’effectuer 
dans la transparence totale. 
Sur ce point, le wali,  n’a pas 
manquer de souligner que des 
directives avaient été données 
à l’effet d’assainir au mieux   
les listes des bénéficiaires et 
d’en exclure les fraudeurs».

Sihem Ferdjallah 

Sihem Ferdjallah 
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annaBa / eduCa tion na tionale

Des élèves suivent leur scolarité dans 
des conditions déplorables

annaBa / FéminiCide 

Un homme tue sa femme à La Place d’Armes

Des parents d’élèves 
de l’école primaire 
‘’BAHI Amar’’ situé 

dans la commune de Sidi 
Amar se sont rassemblés 
devant le portail de 
l’établissement pour dénoncer 
les conditions de scolarité. 
L’école est sinistrée : les 
classes ne sont pas équipées 

d’appareils de chauffage, 
défaut de transport scolaire, 
sont les raisons qui ont amené 
les parents d’élèves à monter 
au créneau. En effet, ils ont  

dénoncé cette situation qui 
continue de pénaliser leurs 
enfants, face à cette situation 
qui dure depuis le début de la 
saison, les parents n’ont pas 
cessé d’attirer l’attention des 
responsables concernés,  sur le 
vécu particulièrement pénible 
des écoliers. «Avec la saison 
hivernale, il est impossible 
de suivre les cours dans 

des salles qui s’apparentent 
à des chambres froides», 
diront les parents d’élèves, 
qui ne demandent ni plus ni 
moins que l’intervention des 
autorités locales, habilitées à 
régler cette problématique.
«  Nous interpellons les 
différentes parties afin de 
prendre le dossier de cet 
établissement en charge. Il 

est injuste de voir des élèves 
étudier dans des conditions 
inhumaines, en l’absence 
de chauffages pendant 
cette période hivernale, ce 
qui représente un danger 
permanent pour eux», dira un 
parent d’élève. Les parents 
d’élèves souhaitent surtout 
la prise en charge rapide de 
leurs revendications.

Hier, dans la matinée, le 
quartier ‘’Carthage’’ de 
La vieille ville ex : la 

Place d’Armes, a été secoué par 
une affaire de crime. Selon des 
sources concordantes ; un mari 

d’une trentaine d’année venait de 
mettre fin aux jours de sa femme, 
à l’aide d’une arme blanche. 
Selon nos interlocuteurs, c’est 
suite à une simple dispute entre 
les deux époux que le différend 
a éclaté. La nouvelle est tombée 

telle une trainée de poudre et 
a vite fait le tour des localités 
avoisinantes.  Le tueur fut arrêté 
aussitôt par la police.   Une 
enquête a été ouverte afin de 
connaitre les raisons exactes de 
ce drame conjugal.

Imen.B

Imen.B

annaBa / Cadre de vie

Les occupants du bidonville d’Oued 
El Aneb lancent un appel de détresse

Les occupants  du bidonville de la 
cité Oued El Aneb interpellent les 
autorités locales à leur tête le premier 

responsable de l’exécutif, afin de trouver 
une solution urgente à leur situation. En 
effet, ces habitants le calvaire  au regard 
des conditions déplorables, et ce depuis 
près de quatorze années,  en l’absence du 
strict minimum de commodités. Selon leur 
témoignage : « Nous vivons un véritable 
calvaire, et nous  occupons des logements 
de fortune que nous avions réalisés avec 
nos propres moyens de bord » disent-ils 
et d’ajouter : «  Nos habitations manquent 
de conduites d’évacuation des eaux usées, 
d’eau potable, d’électricité et de sanitaires, 
voire des  conditions catastrophiques et 

extrêmement déplorables» s’est  exprimé 
un des citoyens. Ces plaignants avaient à 
maintes reprises lancé des appels de détresse 
au chef de l’exécutif de la wilaya, dans le but 
de pouvoir disposer de logements décents 
mais en vain, aucun programme urbain n’a 
été envisagé et leur situation n’a pas changé 
depuis des années.

annaBa / eXamens sColaires 

la directrice de l’éducation nationale, Nadia Bentahar :  
Toutes les dispositions ont été prises

annaBa / ‘’BouZaaroura ’’

Prolifération des animaux errants 
et environnement pollué

Annaba comme dans 
toutes les wilayas du 
pays, on entame cette 

semaine la première ligne 
droite des examens scolaires 
des cycles primaire, moyen 
et  secondaire qui s’étaleront 
du 28 février au 04 mars 
prochain. La directrice de 
l’éducation nationale, Nadia 
Bentahar, a annoncé que 
toutes les dispositions et les 

préparatifs ont été pris en ce 
qui concerne précisément le 
protocole sanitaire et ce pour 
le bon déroulement de ces 
premières épreuves de l’année 
scolaire 2020/2021 a-t-elle 
indiqué. Il faut noter dans 
ce cadre que le ministre de 
l’éducation nationale a insisté 
lors de sa dernière rencontre 
avec l’ensemble des directeurs 
de l’éducation et cadres 
nationaux sur la nécessité 
d’améliorer l’école Algérienne 

et évidement l’amélioration des 
procédures de préparation des 
examens scolaires nationaux 
concernant surtout les 
nouveaux directeurs (D.E) par 
l’organisation des formations 
spécifiques. Ainsi, c’est dans 
cette  optique que des journées 
d’étude et d’organisations 
ont été programmées portant 
sur la prise en charge et le 
soutien de l’élève sur le plan 
psychologique qu’éducatif et 
par-delà donc la mission qui 

incombe tout un chacun. Pour 
rappel, Nadia Bentahar qui 
occupait le poste de secrétaire 
générale de la Direction de 
l’éducation (DE) de la wilaya 
de Annaba depuis 2017,  a été 
promue au poste de directrice 
de la DE. Cette promotion 
intervient à la faveur du vaste 
mouvement des directeurs 
de l’éducation effectué, 
dernièrement, par l’instance 
gouvernementale.

Après la prolifération 
des chiens errants dans 
différents quartiers, les 

habitants de ‘’Bouzaaroura’’ se sont 
plaints à présent de la présence des 
vaches errantes qui déambulent, de 
jour comme de nuit,  jusqu’au seuil 
des portes d’entrée des blocs pour 
venir s’alimenter. Ces bêtes errantes 
sans leurs propriétaires,  sillonnent 
tous les coins des cités, même devant 
des institutions publiques et sur les 
routes à grande circulation, portant 
parfois préjudice aux usagers de la 
route. Ce sont de véritables étables 
à ciel ouvert. Les habitants ont 

beau protester contre la présence 
récurrente de ces bovins sur la voie 
publique, mais cette situation ne 
semble pas trop inquiéter les services 
de l’APC. Un décor insupportable et 
même trop risqué pour la santé des 
résidents…Une situation aggravée 
par l’abondance des ordures 
ménagères, éparpillées dans divers 
coins de la localité, due à l’absence 
de campagnes  de nettoiement 
et d’hygiène. Les habitants se 
voient  contraints de vivre dans 
un environnement pollué, où sont 
entassées de manière anarchique des 
ordures ménagères au niveau de leur 
cité.

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia Sarah Yahia



Huile d’olive: 

un algérien lauréat d’un concours international à Dubai

téBessa : 

un avortement clandestin fait tomber une bande 
spécialisée

Const antine :

ENASEL: baisse des ventes de sels alimentaire
 et industriel en 2020

Un producteur algérien 
d’huile d’olive d’Ain 
Ouessara (wilaya de 

Djelfa) vient de remporter le 
premier Prix du concours consacré 
à l’huile d’olive “extra vierge”, 
de récolte précoce, du concours 
international de Dubai Olive Oil 
Competition “DOOC”, selon aps.
L’oléiculteur, Hakim Alileche, a 
remporté le premier prix, parmi 
plus de 360 participants à ce 
concours, venant des différents 
pays, notamment d’Espagne, de 
Grèce, d’Italie et de Tunisie, qui 
sont les premiers producteurs au 
monde de l’huile d’olive.
Les huiles ont été analysées par un 
premier jury composé d’experts 
basés à Dubai. Une autre analyse a 
été effectuée par un jury composé 
d’experts internationaux (italiens, 
japonais, français et brésiliens). 
Les lauréats se voient offrir la 
possibilité de commercialiser leur 
produit sur les sites internet des 
organisateurs du concours mais 
aussi sur un réseau de boutiques 
de luxe à travers le monde.

Dans une déclaration à l’APS, 
ce producteur, originaire de Tizi 
Ouzou et dont les vergers sont 
situés dans la région de Benhar à 
Ain Ouessara, a précisé qu’il tenait 
son exploitation exclusivement en 
culture biologique.
D’ailleurs, il a soumis son 
produit à la certification auprès 
d’un organisme mondial basé en 
Allemagne.
L’oléiculteur d’Ain Oussara 
possède un verger de 40 hectares 
comptant 15.000 oliviers dont  
9.000 sont en production avec une 
irrigation en réseau goute à goute. 
En 2020, le verger a produit 
20.000 litres pour une année que 
l’agriculteur considère comme 
“difficile” en terme de rendement.
M.Alileche a expliqué que pour 
l’obtention de son huile, les olives 
sont triturées le jour-même de la 
cueillette au sein du verger grâce 
à un moulin acquis de Toscane 
en Italie. La cueillette s’effectue 
à la main, nécessitant une main 
d’oeuvre saisonnière d’une 
soixantaine de personnes “même 

si la main d’oeuvre se fait rare”.
“La trituration le jour-même 
permet aux olives de ne pas 
s’oxyder. Les taux de peroxyde 
est d’environ 3 % alors que 
l’organisme international 
d’oléiculture pour l’huile extra 
vierge le limite à un maximum de 
20 %.
Cette distinction permet de 
montrer une fois de plus que 
le produit algérien n’a rien à 
envier aux produits d’autres 
pays méditerranéens producteurs 

d’huile d’olive”, estime M. 
Alileche.
Cependant, l’oléiculteur regrette 
la persistance de lourdeurs 
bureaucratiques concernant 
plusieurs volets de son activité 
agricole. De plus, la problématique 
d’acquisition de bouteilles en verre 
pour l’huile d’olive demeure, dit-
il, problématique “dans la mesure 
où les producteurs de bouteilles en 
verre sont rares en Algérie, nous 
obligeant parfois à nous tourner 
vers leur importation de Tunisie”.

Spécialisée dans l’avortement 
illégal, une famille a été 
arrêtée par les services de la 

sécurité de la wilaya de Tébessa, 
située à l’Est de l’Algérie, selon 
algerie360.
En effet, il s’agit d’une famille 
constituée de 3 membres, à savoir 

la mère, le fils de cette dernière et 
sa fille. Selon des sources locales, 
cette famille était spécialisée dans 
l’avortement illégal dans la région 
de Tébessa.
Accusés d’avoir pratiqué un 
avortement et abandonné le fœtus, 
les trois membres de la famille ont 

été placés en garde en attendant 
une décision de la justice. Les 
accusés sont poursuivis pour « 
implication présumée dans un 
homicide ».
Le fœtus abandonné dans la rue
Les accusés ont été démasqués 
après plusieurs jours d’enquête 

des services de sécurité suite à la 
découverte d’un fœtus emballé 
dans du tissu dans la rue.
Selon l’article 304 du Code pénal, 
les membres de la famille risquent 
une peine de 10 à 20 ans de prison 
pour avortement d’une femme 
enceinte suivi par la mort du bébé.

Les ventes de sels alimentaire 
et industriel ont connu une 
“baisse durant l’exercice 

2020” en raison des répercussions 
de l’épidémie de Covid-19, mais 
aussi de la concurrence “déloyale”, a 
indiqué samedi à l’APS, le président 
directeur général de l’entreprise 
nationale de sel (ENASEL), sise à 
Constantine, selon aps.

“L’entreprise a connu l’année 
dernière une baisse en matière de 
ventes avec 93 000 tonnes de sels 
alimentaire et industriel vendus, 
contre 104 000 tonnes en 2019, 
et ce, en raison de la diminution 
de la consommation induite par la 
fermeture des cantines, restaurants 
universitaires, fast-food, et même 
certaines boulangeries suite aux 

mesures préventives visant à limiter 
la propagation du coronavirus”, a 
précisé Nabil Meghlaoui.
Selon ce responsable, l’ENASEL 
a vendu l’année précédente 11 000 
tonnes de sel en moins que l’année 
2019, plus exactement 5000 tonnes 
de sel alimentaire et 6000 tonnes de 
sel industriel en moins, imputant 
également le recul des ventes à une 
“augmentation de la concurrence 
déloyale à laquelle est confrontée 
l’entreprise depuis plusieurs 
années”.
Et d’ajouter : “En dépit des mesures 
préventives mise en place pour 
lutter contre la propagation de 
l’épidémie de Covid-19, certaines 
personnes ont mis à profit cette 
période pour investir le marché 
avec un produit moins cher mais 
aussi non conforme, notamment 
par sa faible teneur en iode ou par la 
présence de métaux lourds néfastes 
pour la santé des citoyens”.

M. Meghlaoui a relevé, en outre, 
“l’existence de sels dont l’emballage 
présente de fortes similitudes avec 
ceux de l’ENASEL, s’agissant du 
choix des couleurs ou le nom de la 
marque de nature à influencer les 
consommateurs”, faisant savoir, 
dans ce contexte, que la direction de 
l’entreprise a déposé trois plaintes 
en ce sens auprès de la justice.
“L’entreprise a également demandé 
aux services concernés de procéder 
à des contrôles permanents des 
différents sels présents sur le 
marché car il s’agit d’une question 
de santé publique”, a-t-il renchérit, 
rappelant le décret exécutif n 90-
40 du 30 janvier 1990 rendant 
obligatoire la vente du sel iodé pour 
la prévention de la carence en iode 
dont la conséquence est l’apparition 
d’un goitre.
De son côté, Rachid Hedjal, 
directeur du commerce de la wilaya 
de Constantine a affirmé à l’APS, 

que ses services ont effectué 338 
interventions en 2020 en rapport 
avec la vente de sels, se soldant par 
la saisie de 42 tonnes de sels non 
conformes.
Faisant état de trois (3) procès-
verbaux (P.V) assortis de poursuites 
judiciaires établis à l’encontre 
des contrevenants, le même 
responsable a déclaré que 71 
interventions concernant ce produit 
ont été menées depuis le début de 
l’année 2021.
“Ces interventions ont donné lieu à 
la saisie de deux (2) tonnes de sel 
avec en toile de fond l’élaboration 
d’un PV en sus de poursuites 
judiciaires”, a-t-il relevé.
Le directeur local du commerce 
a souligné, par ailleurs, que “les 
produits saisis concernent 16 
conditionneurs de sel de la wilaya 
d’El Oued, des opérateurs connus, 
détenteurs de registres de commerce 
et exerçant de manière légale”.
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inCendie 
survenu Hier 

À la résidenCe 
ouled FaYet  3 : 

Ce que l’on 
sait

Une autre cité 
universitaire vient 
d’être secouée par 

un incendie, trois semaines 
après l’explosion de Ouled 
Fayet 2 ayant entraîné la mort 
d’une jeune étudiante, selon 
algerie360.
Vendredi soir, un violent 
incendie s’est déclaré à la 
résidence universitaire pour 
jeunes filles « Ouled Fayet 
III », dans la banlieue Ouest 
d’Alger.
Le feu s’est déclaré vers 
19h au quatrième étage 
d’un des immeubles de la 
cité universitaire. Plusieurs 
chambres ont été ravagées par 
l’incendie, mais aucune perte 
humaine n’est à déplorer.
Les éléments de la protection 
civile se sont vite rendus sur les 
lieux. Il aura fallu 3 camions 
de pompiers pour maitriser 
l’incendie. Une enquête a été 
ouverte pour déterminer les 
circonstances exactes de cet 
incendie.



En Nouvelle-Zélande, Auckland se reconfine, la Coupe 
de l’America décalée de quelques jours

Covid-19 
Les Etats-Unis autorisent un troisième vaccin, celui de 

Johnson & Johnson

Les 100 premiers jours de Joe Biden : offensive sur les mots

Le vaccin, baptisé 
Janssen Covid-19, 
pourra être distribué 

dans les tout prochains jours, 
en une seule dose. Il a aussi 
l’avantage d’être conservé 
dans un simple réfrigérateur, 
selon le monde fr.
Les Etats-Unis ont accordé 
samedi 27 février une 
autorisation en urgence au 
vaccin de Johnson & Johnson 
contre le Covid-19 pour les 
personnes âgées de 18 ans 
et plus, a annoncé l’Agence 
américaine des médicaments 
(FDA). Ce vaccin unidose 
appelé Janssen Covid-19, 
qui peut être stocké à des 
températures de réfrigérateur, 
rejoint ceux de Pfizer-
BioNTech et de Moderna 

dans l’immense campagne de 
vaccination aux Etats-Unis, où 
la pandémie a fait plus de 500 
000 morts.
Après avoir étudié en détail les 
données des essais cliniques, 
conduits sur plus de 43 000 
personnes, un comité d’experts 
avait recommandé vendredi la 
mise sur le marché du vaccin 
de l’entreprise américaine.
Au moins 3 millions de doses du 
produit de Johnson & Johnson 
sont prêtes à être distribuées 
dès la semaine prochaine, selon 
le gouvernement américain. 
Le laboratoire s’est engagé 
à acheminer 100 millions de 
doses aux Etats-Unis avant la 
fin du mois de juin.
Un vaccin à « vecteur viral »
Avec 600 millions de doses 

commandées au total à Pfizer 
et Moderna, les Etats-Unis 
disposeront déjà, d’ici à la fin 
juillet, d’assez de vaccins pour 
immuniser la quasi-totalité de 
la population. Mais l’ajout de 
celles de Johnson & Johnson 
pourrait encore accélérer la 
campagne de vaccination. Au 
total, plus de 72 millions de 
piqûres ont déjà été réalisées 
dans le pays le plus endeuillé 
par la pandémie en valeur 
absolue.
Le vaccin de Johnson & 
Johnson, dont les injections ont 
déjà commencé en Afrique du 
Sud, est un vaccin à « vecteur 
viral ». Il utilise comme support 
un autre virus peu virulent, 
transformé pour y ajouter des 
instructions génétiques d’une 

partie du virus responsable 
du Covid-19. Une fois dans 
les cellules, une protéine 
typique du SARS-CoV-2 est 
produite, éduquant le système 
immunitaire à le reconnaître.
Efficace à 85,9 %
« Après une analyse 
rigoureuse des données, les 
scientifiques et médecins de 

la FDA ont déterminé que le 
vaccin remplit les critères de 
la FDA en matière de sécurité 
et d’efficacité pour une 
autorisation en urgence », a 
indiqué dans un communiqué 
le directeur du centre 
d’évaluation et de recherche 
sur les produits biologiques de 
l’agence, Peter Marks.

L’administration Biden est un rouleau 
compresseur qui aurait chaussé des patins. 
Elle avance à bas bruit, mais elle avance. 

Un mois après son arrivée à la Maison Blanche, 
elle a écrasé tout ce qu’elle pouvait du legs de la 
précédente. Il y a eu tout d’abord la pluie de décrets 
présidentiels permettant d’annuler ceux signés en 
son temps par Donald Trump, puis une offensive 
méthodique sur les mots, selon le monde fr.
L’heure est à la revanche de ceux qui avaient été 
épurés sans ménagement : « sans-papiers » remplace 
« étrangers illégaux », « changement climatique 
» prend la place de « magnifique charbon », ou 
de « charbon propre ». Autrefois banni, le mot « 
science » saute aujourd’hui au visage du visiteur 
qui s’aventure sur le site de l’Agence de protection 
de l’environnement, transformée pendant quatre 

ans en lobby pour les énergies fossiles.
Comme l’a noté de New York Times, celui 
du Bureau of Land Management, chargé de 
l’administration des terres fédérales au sein du 
département de l’intérieur, s’ouvre désormais 
sur un coucher de soleil bucolique contemplé 
par une randonneuse. Il a remplacé la vue d’une 
mine de charbon à ciel ouvert du Wyoming que la 
précédente administration avait imposé dès avril 
2017 à la place d’un crépuscule similaire à l’actuel 
où figuraient déjà un marcheur et son fils.
Parler au plus grand nombre possible
La Casa Blanca, version espagnole supprimée en 
2017 du site de la Maison Blanche avait réapparu 
aussitôt la prestation de serment de Joe Biden. Le 
grand panneau installé dans le hall du département 
d’Etat qui invitait les fonctionnaires à se comporter 

en « champions de la diplomatie américaine » 
et de « l’Amérique d’abord » sur un ton proche 
de l’admonestation dans ce repaire supposé de 
progressistes, avait également été escamoté avant 
même l’arrivée du nouveau secrétaire d’Etat Tony 
Blinken.
Au chapitre des identités sexuelles, les transgenres 
qui avaient été priés de disparaître pendant 
quatre ans vont pouvoir réintégrer l’armée et ont 
dorénavant les traits de Rachel Levine. Auditionnée 
cette semaine au Sénat, cette médecin qui s’identifie 
depuis une décennie comme femme, bardée de 
diplômes et ancienne secrétaire à la santé de l’Etat 
de Pennsylvanie, devrait devenir l’adjointe de 
celui du gouvernement fédéral, au grand dam des 
sénateurs républicains les plus conservateurs.

Les écoles et magasins de 
la ville de 1,7 million 
d’habitants seront 

fermés pour une semaine 
à cause de quelques cas 
seulement, selon le monde fr.
Auckland, la principale ville 
de Nouvelle-Zélande, va 
être reconfinée à partir de 
dimanche pour au moins sept 
jours après la découverte de 
nouveaux cas de Covid-19, 
a annoncé samedi 27 février 
la première ministre néo-
zélandaise, Jacinda Ardern, 
alors que la prestigieuse Coupe 
de l’America de voile doit y 
débuter le 6 mars. Ce nouveau 
confinement intervient moins 
de deux semaines après un 
confinement de trois jours 
dans cette ville de 1,7 million 

d’habitants.
A partir de dimanche matin, 
les habitants d’Auckland 
devront rester chez eux sauf 
pour le travail ou pour faire des 
achats de première nécessité. 
Les écoles et magasins non 
essentiels seront fermés. Les 
entrées et sorties de la ville 
seront limitées. Le reste du pays 
sera soumis à des restrictions 
de niveau 2 qui interdisent les 
rassemblements de plus de 100 
personnes et obligent au port 
du masque dans les transports 
publics.
Des confinements décidés pour 
quelques cas
A Auckland, Jacinda Ardern 
a précisé qu’un nouveau 
cas de coronavirus confirmé 
samedi constituait « une cause 

d’inquiétude »car il concerne 
une personne contagieuse 
depuis une semaine et qui ne 
s’est pas isolée.
Le précédent confinement, qui 
était le premier depuis près de 
six mois à Auckland, avait été 
instauré après la découverte de 
trois cas dans la ville. Depuis, 
plusieurs personnes ayant 
en commun un lien avec une 
école dans le sud de la ville ont 
fait état de symptômes.
Selon Mme Ardern, le cas 
confirmé ne peut toutefois être 
directement relié à d’autres 
tests positifs enregistrés depuis 
deux semaines. La première 
ministre a regretté que 
l’épidémie progresse en raison 
du fait que des personnes ne 
s’isolent pas comme elles 

devraient le faire. Le dernier 
cas concerne ainsi quelqu’un 
qui a vu son médecin vendredi 
puis s’est rendu ensuite dans 
une salle de sport.
La Coupe de l’America 
reportée d’au moins 4 jours
Le début de la Coupe de 
l’America qui opposera Team 
New Zealand au défi italien 
Luna Rossa dans la baie 
d’Auckland a rapidement 
été reporté d’au moins 
quatre jours, et pourrait 
l’être davantage. Les quatre 
premières régates de cette 
prestigieuse compétition qui 
se jouera au meilleur des 13 
manches auraient dû se tenir 
les 6 et 7 mars.
Mais « elles n’auront pas 
lieu avant mercredi 10 mars 

au plus tôt », a annoncé la 
présidente d’America’s Cup 
Events Tina Symmans. Cette 
date était initialement celle 
à laquelle les manches 5 et 
6 devaient se tenir. « Nous 
devons prendre connaissance 
de tous les scénarios probables 
afin d’arrêter un calendrier 
actualisé des épreuves qui 
respecte toutes les exigences 
réglementaires », a-t-elle 
ajouté.
Le bilan de la Nouvelle-
Zélande dans le combat contre 
le Covid-19 a été salué dans le 
monde. Au total, seuls 26 décès 
ont été imputés au Covid-19 
dans ce pays de cinq millions 
d’habitants.
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Des milliers de Libanais se rassemblent en soutien 
au patriarche maronit

arGentine : 

Des milliers de manifestants dans les rues contre 
les “vaccinations VIP”

Birmanie:

nouvelles manifestations et durcissement de 
la répression

Crise 
politiQue en 

tunisie: 
Démonstration 

de force du 
parti Ennahdha

Des milliers de Libanais 
se sont rassemblés 
ce samedi 27 février 

pour apporter leur soutien au 
patriarche Béchara Raï, qui 
réclame que la crise libanaise 
soit réglée dans le cadre d’une 
conférence internationale 
parrainée par les Nations unies. 
Une initiative fermement 
critiquée par le Hezbollah chiite.
Malgré le couvre-feu imposé 

pour lutter contre la propagation 
du coronavirus, ils étaient des 
milliers ce samedi dans la cour 
du patriarcat maronite, au nord 
de Beyrouth. 
S’adressant à la foule, le 
patriarche Béchara Raï n’a pas 
mâché ses mots. Il a réitéré 
son appel à la tenue d’une 
conférence internationale dans 
le but de soutenir l’armée 
libanaise. Celle-ci doit être, 

selon lui, la seule force chargée 
de défendre le Liban. C’est à 
l’armée de détenir la décision 
de la paix ou de la guerre, a-t-
il ajouté, avant d’appeler les 
Libanais à « ne pas se taire face 
aux armes illégales ».
Sans le citer nommément, le 
chef de l’Église maronite faisait 
allusion au Hezbollah, seul parti 
libanais à posséder encore une 
puissante branche militaire pour 

lutter contre Israël.
Devant une foule scandant des 
slogans hostiles au parti chiite, 
le patriarche maronite a une 
nouvelle fois plaidé pour la 
neutralité de l’État libanais vis-
à-vis des conflits régionaux. 
Un concept qui devra être 
introduit dans la Constitution 
du pays grâce à la conférence 
internationale qu’il appelle de 
ses vœux.

Plusieurs milliers de 
personnes ont manifesté 
samedi en Argentine pour 

protester contre les “vaccinations 
VIP”, un scandale de passe-droits 
qui a forcé le ministre de la Santé à 
la démission.
Une affaire de passe-droits à 
la vaccination qui suscite une 
colère nationale. Des milliers 
de personnes ont manifesté en 
Argentine, samedi 27 février, pour 
dénoncer les “vaccinations VIP” 
dont ont bénéficié des dizaines de 
personnalités du pays. Brandissant 
des drapeaux bleu et blanc, les 
manifestants se sont rassemblés 
devant le siège du gouvernement 
sur la plaza de Mayo à Buenos 
Aires, ainsi que dans plusieurs 
autres villes.
“Rendez-moi mon vaccin”, “Qu’ils 
partent tous”, “Cessez de gaspiller 
notre argent”, pouvait-on lire sur 
leurs pancartes.
Le scandale avait éclaté la semaine 
dernière lorsqu’un journaliste avait 
déclaré à la radio avoir été vacciné 

grâce à son amitié avec le ministre 
de la Santé, Ginés Gonzalez 
Garcia, qui a dû démissionner dans 
la foulée à la demande du président 
Alberto Fernandez.

Une liste de 70 “VIP”
Lundi, le gouvernement a publié 
une liste de 70 personnes ayant reçu 
le vaccin en dehors de la campagne 
officielle lancée fin décembre, où 
figurent le ministre de l’Économie 
de 38 ans et l’ancien président 
Eduardo Duhalde, son épouse et 

leurs enfants.
“Ils ont commencé par vacciner les 
amis du pouvoir”, a déclaré à l’AFP 
Irene Marcet, qui a manifesté sur la 
plaza de Mayo. “Ils volent la vie de 
quelqu’un d’autre.”
Sur les grilles devant la Casa 
Rosada, siège exécutif du 
pouvoir argentin à Buenos Aires, 
les manifestants ont accroché 
d’énormes sacs mortuaires noirs 
avec les noms des dirigeants 
progouvernementaux vaccinés.

Le président a condamné ces 
actes. “Cette action regrettable 
ne fait que montrer comment de 
nombreux opposants conçoivent 
la République. Ne restons pas 
silencieux face à un acte aussi 
barbare”, a-t-il réagi sur Twitter.
Près de 52 000 décès liés au 
Covid-19
Les manifestations se sont 
déroulées sans incident, hormis 
quelques frictions entre opposants 
et militants syndicaux devant la 
résidence officielle du président à 
Buenos Aires.
L’Argentine, avec une population 
de 44 millions de personnes, a déjà 
recensé plus de deux millions de 
cas et près de 52 000 décès liés 
au coronavirus. Un million de 
personnes ont déjà été vaccinées, 
selon le gouvernement.
L’Argentine a reçu 1,22 million 
de doses du vaccin russe Spoutnik 
V, environ 580 000 doses de 
Covishield, de l’Institut indien 
du sérum, et 904 000 vaccins du 
laboratoire chinois Sinopharm.

Ce dimanche 28 février, en 
Birmanie, c’est journée 
de grève générale. Les 

Birmans avaient prévu de 
manifester dans les rues, mais 
la police a dispersé violemment 
les cortèges dès leur formation. 
Les forces de sécurité avaient 
annoncé qu’elles briseraient 
tout rassemblement de plus de 
5 personnes. Selon des sources 
locales, la répression aurait 
déjà fait plusieurs victimes ce 
dimanche, tuées à balles réelles, 
notamment dans le sud du pays.
De nouveaux rassemblements 
de protestation contre le coup 
d’Etat militaire en Birmanie 

ont été violemment dispersés 
ce dimanche par les forces 
de sécurité. Les autorités ont 
graduellement intensifié l’usage 
de la force pour disperser les 
manifestants, avec des gaz 
lacrymogènes, canons à eau, 
balles en caoutchouc et parfois 
des balles réelles.
Ainsi à Rangoun, Khine, jeune 
manifestante, a dû se réfugier 
dans un appartement lorsque 
la police a chargé son cortège. 
La jeune fille s’était habillée 
d’une robe à fleurs pour tenter 
de passer pour une mère de 
famille inoffensive et non une 
opposante, nous raconte notre 

correspondante Juliette Verlin 
mais ce fut peine perdue. Le 
cortège d’étudiants en langues 
dont Khine faisait partie a 
été violemment dispersé par 
des charges de policiers, des 
grenades assourdissantes et des 
tirs de balles en caoutchouc. 
Les étudiants ont fui dans toutes 
les directions et certains, dont 
Khine, ont été accueillis chez 
des habitants.
Trois personnes tuées à Dawei
Dans le Nord de Rangoun, 
l’ambiance est beaucoup plus 
tendue : les policiers chargent les 
manifestants et on rapporte déjà 
de nombreux blessés et un décès.

Dans le sud du pays, dans la ville 
côtière de Dawei, trois personnes 
ont péri et une vingtaine d’autres 
ont été blessées quand les 
autorités sont intervenues contre 
un rassemblement selon un 
travailleur de santé et des médias 
locaux, cités par l’Agence 
France presse. Selon ces mêmes 
sources, les trois personnes tuées 
ont été touchées « par des tirs 
à balles réelles », alors que les 
blessés ont été atteints par des 
tirs de balles en caoutchouc. « Il 
pourrait y avoir beaucoup plus 
de victimes car nous continuons 
de recevoir des blessés », ajoute 
ce témoin.

Le principal parti au 
pouvoir en Tunisie a 
mobilisé des milliers 

de partisans samedi 27 février. 
Une démonstration de force 
qui risque d’accentuer les 
tensions en plein bras de fer 
entre la formation islamiste 
Ennahdha et le président de la 
République. 
Pendant que le Parti des 
travailleurs mobilisait 200 
personnes, le parti Ennahdha 
a rassemblé plus de 10 000 
sympathisants. Le mouvement 
islamiste entendait rappeler 
à l’opinion qu’il reste la 
première force politique au 
Parlement. Et qu’il soutient 
le gouvernement en place face 
au président de la République.
Unique parti capable de 
rassembler une telle foule, 
Ennahdha avait tout organisé. 
Des bus de tout le pays, des 
collations, des drapeaux de 
la Tunisie en nombre et une 
grande scène sonorisée pour 
prôner unité nationale et 
dialogue.
Nejib Akraou est venu du 
Sahel : « Nous sommes 
pour l’unité nationale. Pour 
dépasser la situation critique, 
politique par laquelle passe 
la Tunisie. Ennahdha ne 
bloque pas. Nahda est pour 
que les institutions travaillent 
ensemble car la situation 
économique et sociale ne peut 
pas supporter ce blocage. »
Le président de la République 
a refusé, pour soupçons 
de conflits d’intérêt, le 
remaniement ministériel du 
mois de janvier, entraînant 
une paralysie institutionnelle. 
Ennahdha entendait 
également envoyer un message 
au chef de l’État qui ne cesse 
de revendiquer le soutien de 
la rue. Ensaf Labéi : « Kaïs 
Saied n’est pas mauvais. Mais 
ses alentours, ils veulent que 
la dictature revienne. Qu’est-
ce que ça veut dire la dictature 
? C’est qu’une seule personne 
commande et gouverne. Non, 
nous ne voulons plus de ça. 
Nous voulons que le peuple 
gouverne. »
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Le CRB tombe après plus d’une année d’invincibilité

ligue 1 :  
C’est la crise au Mouloudia 

d’Alger

Ligue 2 algérienne (3ème j) : 
statu quo à l’Est et au Centre, 

regroupement en tête 
à l’Ouest

Le CR Belouizdad a 
lourdement chuté à 
«domicile» en Tanzanie 

lors de la réception de Mamelodi 
Sundowns pour le compte la 
deuxième journée de la phase 
de groupe de Champions 
League sur le score de 5-1 en 
se retrouvant réduit à 10 dès la 
cinquième minute.
On jouait la troisième minute 
jeu lorsqu’un attaquant sud-
africain semblant en position de 
hors-jeu part seul vers le but, il 
est poussé dans la surface mais 
réussi a remettre à un coéquipier 
qui place une frappe vers le 
poteau opposé et trouve sur 
sa trajectoire le défenseur du 
CRB Keddad qui met la main 

volontairement pour empêcher 
la balle de rentrer. L’arbitre 
expulse l’algérien et donne un 
penalty au Mamelodi Sundowns 
qui ouvre la marque (5’).
Les sud-africains vont dominer 
outrageusement mais dans le 
dernier quart d’heure le CRB se 
repose sur le génie de Sayoud 
pour se procurer deux occasion 
dont un but qu’il marque d’un 
lob sur le gardien (44’) et permet 
aux siens d’égaliser.
Dès le retour des vestiaires 
Mamelodi Sundowns reprend la 
main grâce à un but de la tête 
sur corner, avant de dérouler 
et ajouter trois autres buts en 
pratiquant un beau football 
rapide.

Après avoir réussi un bon début 
de saison avec six victoires et 
deux nuls toutes compétitions 

confondus, les joueurs du Mouloudia 
d’Alger se sont emmêlés les pinceaux  en 
traversant une mauvaise passe.
En effet, durant les sept dernières rencontres 
du club algérois, les coéquipiers de 
Hachoud ne sont pas parvenus à remporter 
la moindre rencontre. Ainsi, le MCA a fait 
match nul à domicile face à l’ASAM (3-3), 
une défaite à Tlemcen face au WAT (1-0), 
un nul contre l’US Biskra (1-1), une défaite 
à Bechar face à la JSS (1-0), deux matchs 
nuls dans la phase des poules de la ligue 
des champions contre respectivement le 
Zamalek en Egypte (0-0) et l’Espérance de 
Tunis à domicile (1-1), et bien évidement 
la défaite d’hier au stade du 5- juillet 1962 
face à la JS Kabylie (2-1).
Ceci pour dire que malgré le changement 

opéré au niveau de la barre technique 
avec le départ de Nabil Neghiz et l’arrivée 
d’Abdelkader Amrani, les choses ne sont 
pas améliorées pour les Mouloudéens qui 
n’arrivent pas à sortir cette spirale. 10e au 
classement mais avec trois match en retard, 
le MCA peut toujours rebondir mais la 
tension monte dans le vestiaire.
Une chose est sure, la dernière contre- 
performance face aux kabyles va laisser 
des séquelles avant le déplacent au Sénégal 
pour affronter la formation de Teungueth, 
le 5 mars prochain pour le compte de la 
troisième journée de la phase des poules 
(groupe D).
C’est désormais la crise au Mouloudia 
d’Alger et comme à chaque fois la pression 
va augmenter, d’autant plus qu’il s’agit de 
l’année du centenaire et que les supporters 
misent beaucoup sur cette saison.

La 3e journée de Ligue 2 de 
football, disputée vendredi et 
samedi, n’a pas apporté de grands 

changements au classement des trois 
groupes, avec l’US Chaouia et l’USM El 
Harrach qui restent en tête de leur groupe 
respectif (Est, Centre), alors que trois 
équipes se partagent la première place du 
groupe Ouest.
A l’Est, l’US Chaouia a enchainé une 
troisième victoire consécutive, en 
s’imposant devant le MO Constantine (2-
1), et laisse l’ES Tadjenanet victorieuse 
en déplacement face à l’AS Khroub (0-1), 
à deux longueurs.
Le HB Chelghoum Laïd, troisième avec 
6 points, a également assuré la victoire 
à domicile en battant le MSP Batna (2-
1), de même que l’USM Annaba qui a 
dominé l’USM Khenchela (2-0) et pointe 
au 4e rang avec 5 points.
Dans le bas du classement, le MC El 
Eulma continue de manger son pain noir, 
en concédant une troisième défaite en 
autant de matchs, face au CA Batna (1-
0), qui occupe la 4e place aux côtés de 
l’USM Annaba.
Au Centre, cette journée a été marquée 
par l’interruption du match WR M’sila - 
ES BEn Aknoun (2-3), suite à l’agression 
de l’arbitre par un joueur de M’sila.
Dans les autres matchs, l’USM El Harrach 
leader avec 7 points, est sorti vainqueur 
du choc face à la JSM Béjaïa (1-0), alors 
que le RC Kouba est parti ramener le 
point du match nul face à l’USM Blida 
(0-0), qui décroche le premier point de la 
saison.
Le RC Arbaâ et l’IB Lakhdaria 
vainqueurs, respectivement, devant le CR 
Béni Thour (2-0) et l’Amel Boussaâda (3-
0), ont profité de l’occasion pour rejoindre 
le RCK à la 2e place du classement avec 

5 points.
Dans le groupe Ouest, l’ASM Oran, 
vainqueur dans la douleur face à l’US 
Remchi (1-0), vendredi, s’est hissée pour 
la première fois en tête du classement, 
mais a été à nouveau privée de son 
entraineur Kamel Mouassa.
L’ASMO, qui compte 7 points, partage 
la première place au classement avec 
le SKAF Khemis et le MCB Oued Sly, 
qui ont, respectivement dominé le CR 
Témouchent (2-1) et l’IRB El Kerma (3-
1).
Le CR Temouchent, leader lors des deux 
premières journées, est descendu de ses 
nuages après avoir concédé sa première 
défaite de la saison, de surcroit à domicile 
contre le nouveau promu SKAF Khemis 
(2-1). Le CRT candidat à l’accession en 
fin de saison, perd ainsi la première place 
au classement et glisse au  quatrième rang 
avec 6 points.
La 4e journée de la Ligue 2 aura lieu les 
5 et 6 mars. Les matchs du groupe Est 
sont prévus vendredi, alors que ceux du 
Centre et de l’Ouest se tiendront samedi.
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Haaland, un nouveau prétendant prêt à mettre le paquet

premier league : 
Tottenham et Bale font de la bouillie de Burnley

manchester united : 
Ole Gunnar Solskjaer a pris une décision pour Edinson Cavani

Gareth Bale est un homme 
pressé, en ce moment. 
Buteur en Ligue Europa 

mercredi, d’un délicieux 
enchaînement dribble derrière 
la jambe/enroulée du gauche, le 
Gallois a récidivé cet après-midi 
face à Burnley dès la première 
occasion des Spurs. Heung-min 
Son a centré devant le but et 
Bale a surgi pour tromper Nick 
Pope (1-0, 2e). Un deuxième but 
cette semaine, pour sa première 
titularisation en Premier 
League depuis son retour. Bale, 
décidément avisé, a encore 
frappé un peu plus de dix minutes 
plus tard. Le joueur prêté par le 
Real Madrid a renversé le jeu en 
diagonale sur Harry Kane, qui a 

tiré du droit et crucifié à son tour 
Pope, avec l’aide d’une déviation 
de James Tarkowski (2-0, 15e). 
Entre temps, Lucas Moura, servi 
sur un plateau par Son, s’était 
infiltré dans la surface plein axe 
avec un grand pont, avant de 
buter sur Pope (10e).
Le Brésilien ne s’est pas manqué 
la deuxième fois. Lâché par Ben 
Mee et dans le dos d’un Tarkowski 
encore malheureux sur le centre 
côté gauche de Sergio Reguilon, 
Lucas a eu tout le temps de 
croiser une volée puissante à 
l’opposé (3-0, 31e). Avec Bale à 
l’avant dernière passe. Après la 
pause, Tottenham, en roue libre, 
appuie encore sur le champignon. 
Reguilon se libère de la pression 

à gauche et sert Son, qui fixe 
dans l’axe et attire la défense, 
avant de décaler parfaitement 
Bale à droite. La suite ? Contrôle, 
frappe enroulée du gauche 
limpide, but (4-0, 55e). En fin de 
match, Son a encore alerté Pope 
d’un tir puissant du droit (74e). 
Sans impacter le résultat final. 
Avec ce succès fleuve acquis 
à domicile à l’occasion de la 
26e journée de Premier League, 
Tottenham met un terme à sa 
mauvaise série en championnat, 
remonte à la huitième place du 
classement et met la pression 
sur Everton et Liverpool. Les 
Clarets, quinzièmes, n’ont que 
cinq longueurs d’avance sur le 
premier relégable, Fulham.

Pas titulaire indiscutable 
du côté de Manchester 
United, Edinson Cavani 

a une clause qui pourrait lui 
permettre de rester une saison 
supplémentaire.
Où jouera Edinson Cavani la 
saison prochaine ? C’est une 
question que bon nombre de 
gens commencent à se poser en 
Angleterre. Dans son contrat 
signé l’été dernier, l’Uruguayen 
a paraphé un bail le liant aux 
Red Devils jusqu’à la fin de la 
saison. Le tout, avec une option 
pour prolonger d’une saison 

supplémentaire, activable par 
l’écurie de Premier League.
Pour l’instant, «El Matador» n’a 
pas encore réussi à se faire une 
place de joueur indispensable. Un 
peu plus utilisé depuis le mois de 
février, l’ancien du PSG a inscrit 6 
buts et délivré 2 passes décisives 
en 17 apparitions en championnat, 
dont 8 titularisations seulement. 
Il n’a pas encore atteint la barre 
des 1000 minutes disputées en 
Premier League, et alors que les 
Red Devils souhaitent initier une 
grosse révolution cet été, son 
salaire (13 millions d’euros brut) 

pèse lourd dans les finances.
OGS veut le garder

Que faut-il donc faire ? Activer 
sa clause de prolongation, ou le 
laisser filer, alors qu’il a déjà 34 
ans ? Selon le sérieux média The 
Times, Ole Gunnar Solskjaer est 
en tout cas plutôt fan du joueur, et 
souhaiterait compter sur lui une 
saison supplémentaire. D’autant 
plus qu’il a un impact positif sur 
le vestiaire, et aide notamment 
Mason Greenwood et Marcus 
Rashford à progresser dans 
certains domaines.
Il y a une autre composante à 

prendre en compte, qui ferait 
notamment les affaires du 
joueur. En cas de non-activation 
de l’année supplémentaire de 
contrat, le joueur touchera une 

indemnité de 2 millions d’euros. 
Ce qui pourrait peser dans la 
balance, dans le cas où le principal 
concerné souhaiterait quitter Old 
Trafford. Affaire à suivre...

La course pour s’attacher 
les services d’Erling 
Haaland promet d’être 

acharnée…
Erling Haaland n’en finit plus 
de faire tourner la tête des plus 
grandes écuries européennes. Il 
faut dire qu’en 26 rencontres 
disputées (toutes compétitions 
confondues) depuis le début de 
la saison, le géant norvégien 
a trouvé le chemin des filets à 
27 reprises et délivré 8 passes 
décisive.
Avec de telles statistiques du 
haut de ses 20 ans, le natif de 
Leeds a automatiquement vu sa 
cote grimper en flèche. Recruté 
en janvier 2020 par le Borussia 
Dortmund pour 20 millions 
d’euros, Haaland, encore sous 
contrat jusqu’en juin 2024, 
pourrait ainsi permettre au club 
allemand de réaliser une jolie 
plus-value. Encore faudra-t-

il se séparer du phénomène 
scandinave cet été.

Un transfert à 115 M€ ?
En effet, Haaland possède une 
clause libératoire estimée à 75 
millions d’euros, mais qui sera 
active à partir de 2022. De fait, 
lors du prochain mercato estival, 
le BvB aura tout le loisir de faire 
monter les enchères. Ce qui ne 
devrait pas être difficile au vu 
de la pléiade de courtisans.
Après le Real Madrid, Barcelone 
ou encore Chelsea, c’est au tour 
de Manchester City d’entrer 
dans la danse. A en croire les 
informations du Daily Mail, 
les Citizens seraient prêts à 
dégainer 115 millions d’euros 
pour parvenir à leurs fins, soit le 
prix minimum qui aurait été fixé 
par les dirigeants du Borussia. 
Un lourd investissement en ces 
temps difficiles mais qui pourrait 
bien s’avérer rentable…
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Japon : 

Des cabines de télétravail installées 
dans le métro de Tokyo

Apple :

 L’indice de réparabilité 
désormais affiché pour les 

iPhone etMacBookde

En bref...

La multinationale 
Fuji Xerox a mis au 
point un nouveau 

type d’installation pour les 
travailleurs, le CocoDesk. 
Il s’agit d’une sorte de box 
installée dans les stations de 
métro de Tokyo dans laquelle 
les travailleurs en transit 
peuvent s’isoler pour assister 
à une réunion professionnelle 
en visioconférence en 
attendant leur métro.
Ces cabines 

«professionnelles » disposent 
de tout le confort nécessaire 
pour se sentir comme au 
bureau et télé-travailler dans 
les meilleures conditions. 

Ainsi, en plus de la moquette 
au sol, les CocoDesk 
disposent d’une table de 
travail, d’un siège de bureau, 
d’un écran LCD, de prises 
de courant, d’une connexion 
wifi, ainsi que d’un système 
de climatisation. Les box sont 
insonorisés ce qui permet de 
se couper du reste du monde 
pour finir son travail ou pour 
lancer un appel vidéo avec un 
client en toute tranquillité.
Une soixantaine de cabines 

installées
Une soixantaine 

d’installations de ce type 
sont proposées dans 
plusieurs stations de métro 

de Tokyo et peuvent être 
louées pour s’isoler pour 
finir la présentation d’un 
dossier, passer un appel 
vidéo ou faire une réunion 
avec des collègues par 
visioconférence.
La société Fuji Xerox les met 

en location pour 250 yens les 
15 minutes, soit environ 2 
euros. Il est même possible 
de prendre un abonnement 
mensuel pour les entreprises. 
On notera tout de même que 
si ces cabines disposent de 
revêtements antibactériens, 
Fuji Xeros précise qu’ils 
n’ont pas été testés pour la 
transmission du coronavirus.

Apple vient d’opérer 
un changement sur 
son store français : 

certains produits bénéficient 
désormais d’un indice de 
réparabilité. L’ensemble des 
produits n’est cependant pas 
encore concerné.
Avec cette démarche, la 

firme de Cupertino ne fait que 
se mettre en conformité avec 
la loi contre le gaspillage 
de janvier 2020 qui oblige 
à afficher cet indice sur 
certains produits depuis le 

1er janvier 2021, rapporte le 
média spécialisé 01net.
D’autres produits bientôt 

concernés
Les produits dont l’indice de 

réparabilité est maintenant 
indiqué sont les suivants 
: les MacBook Pro, les 
MacBook Air M1 ainsi que 
les iPhone du 7 jusqu’au 12. 
Comme l’exige la loi, Apple 
mentionne donc une note sur 
10 qui donne une indication 
globale sur la facilité ou non 
à réparer tel ou tel appareil. 

La marque à la pomme met 
également à disposition 
des consommateurs les 
mentions légales obligatoires 
: « documentation », « 
démontabilité, accès, outils, 
fixation », « disponibilité des 
pièces détachées », « prix des 
pièces détachées » et enfin « 
critères spécifiques ».
Sur le dernier modèle de 

smartphone, l’iPhone 12, 
l’indice de réparabilité est de 
6/10 quand son prédécesseur 
n’affiche un score que de 
4,6/10. En ce qui concerne 
les ordinateurs, le MacBook 
Air obtient la note de 6,5/10, 
le MacBook Pro 13 pouces 
6,3/10 et le MacBook Pro 13 
pouces avec puce M1 5,6/10.
Si Apple s’est mis en 

conformité avec la loi 
française en publiant ces 
données, nul ne sait encore 
si l’entreprise va décider 
de rendre ces informations 
disponibles pour l’ensemble 
de ses produits à l’avenir, 
que ce soit pour les iPad, les 
Apple Watch, les AirPods ou 
encore les iMac.

Xiaomi nous l’a 
bien vendu son Mi 
11. Le nouveau 

smartphone premium et 
5G du constructeur chinois 
déboule avec la fiche 
technique des plus grands, 
comme les iPhone 12 d’Apple 
ou Galaxy S21 de Samsung, 
qu’il veut concurrencer avec 
un prix d’entrée à 749 euros*. 
Des promesses, toujours des 
promesses… que nous avons 
voulu confondre avec la 
réalité.

Il roule des mécaniques
Il est beau, puissant et il 

affirme tout savoir faire et 
le faire bien. Le smartphone 
idéal en somme. Mais que 
vaut finalement le Mi 11 
de Xiaomi, lui qui roulait 
des mécaniques lors de sa 
présentation presse du 8 
février dernier ? A l’épreuve 
d’un test en bonne et due 
forme, ce terminal 5G 
confirme son statut de grand 

de la téléphonie. Mais il 
révèle aussi certaines lacunes 
et faiblesses dont certaines 
pourraient calmer les ardeurs 
d’acheteurs potentiels.
Un écran comme un écrin
Alors oui, il est beau. 

S’affranchissant des codes 
en vigueur, le Mi 11 avance 
fièrement son bloc photo. 
Surmontant légèrement la 
coque arrière du smartphone 
en bleu ou gris anthracite, ce 
module peut même sembler 
élégant. Hélas, nous avons 
pu constater à quel point le 
revêtement coloré du Mi 11 
pouvait être fragile après lui 
avoir fait côtoyer bien malgré 
nous une clé de voiture 
dans notre poche. Le beau 
revêtement gris du mobile 
qui nous avait été remis n’y 
a pas résisté et des fines 
rayures sont immédiatement 
apparues. Coque de 
protection obligatoire !
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Les feuilles de laurier-
sauce sont très utilisées 
en cuisine en tant que 

plante aromatique, mais saviez-
vous qu’elles présentaient de 
nombreux bienfaits pour la santé 
? Découvrez dans cet article les 
multiples vertus des feuilles de 
laurier et comment les utiliser.
Le LAURIER-SAUCE est 
un arbuste de la famille des 
lauracées, on le retrouve 
généralement dans les régions 
méditerranéennes. Le laurier 
aime les climats chauds pour 
pousser et peut atteindre des 
hauteurs importantes, jusqu’à 10 
m! Cette plante est doté de petites 
baies, de feuilles jaunes ainsi 
que de feuilles en fer de lance, 
appelées feuilles de laurier. 
Elles peuvent être utilisées 
aussi bien  fraîches que séchées.
Leur utilisation remonte au 
temps des Grecs et des Romains. 
Symbole d’Apollon, elles 
étaient l’élément de la couronne 

triomphale, dite couronne de 
laurier, considérée comme une 
haute distinction honorifique 
ou comme signe de gloire. 
On le considère aussicomme 
l’arbuste de la sérénité puisqu’il 
a une action sédative naturelle.
Ces feuilles étaient aussi 
énormément appréciées, et 
le sont encore, pour leurs 
propriétés aromatiques et 

médicinales. Grâce à leur goût 
prononcé et très distinct, elles 
servent à relever les plats, 
principalement en cuisine 
méditerranéenne. Mais outre 
leurs propriétés en cuisine, elles 
sont très réputées et utilisées en 
médecine traditionnelle pour 
leurs vertus thérapeutiques.

Brûlez des feuilles 

de laurier-sauce
En effet, elles sont dotées d’à 
peu près 3% d’huile essentielle 
pure et sont riches en alcaloïdes 
isoquinoléiques ainsi qu’en 
lactones sesquiterpéniques. 
Et ce sont ces principes 
actifs qui leur donnent leurs 
propriétés anti-inflammatoires, 
sédatives, antifongiques, 
antivirales et antiseptiques.
Cette plante médicinale 
regorge de nombreux bienfaits 
pour notre santé et peut être 
utilisée sous différentes 
formes. Selon ce que vous avez 
besoin, on peut en faire des 
lotions, crèmes, décoctions ou 
infusions. On peut l’utiliser en 
usage externe comme interne.
Voici les différents bienfaits 
des feuilles de laurier-sauce:
Elles vous aideront à  
réduire le stress et l’anxiété
Les feuilles de laurier présentent 
des effets très bénéfiques pour 
diminuer le stress et l’anxiété 

et pour réduire les tensions.
Brûlez quelques feuilles 
dans un cendrier et quittez 
la pièce pendant 10 minutes. 
La pièce sera saturée d’un 
parfum particulier offrant une 
ambiance relaxante. En effet, 
les feuilles de laurier agissent 
sur le système nerveux en le 
régulant, notamment en période 
d’anxiété ou de dépression.
Cela améliorera votre digestion
Les feuilles peuvent être très 
efficaces en cas de mauvaise 
digestion. Cette plante vous 
aidera à favoriser la digestion 
et permettra aussi d’atténuer 
les flatulences. Prenez-
les en infusion pour jouir 
pleinement  de ses bienfaits.
Les feuilles de laurier peuvent 
également stimuler votre 
appétit, quand elles sont ajoutées 
à vos préparations culinaires. 
Elles sont donc un aliment 
de choix pour certains qui 
cherchent à prendre du poids.

4 choses qui arrivent lorsque vous brûlez des feuilles de 
laurier-sauce chez vous

De nombreuses études ont 
montré que la pratique du 
sport pendant un cancer 

apporte de multiples avantages. Mais 
quels sont-ils précisément ? L’institut 
national du cancer fait le point dans 
un rapport, alors que le «sport sur 
ordonnance» vient d’être lancé.  
Il est connu que l’activité physique 
représente l’un des meilleurs 
moyens de prévention contre le 
cancer pour la population générale, 
avec une bonne hygiène de vie. Mais 
elle peut également s’avérer d’une 
grande aide pour les personnes qui se 
battent contre cette maladie. Que ce 
soit pendant ou après les traitements, 
les bénéfices sont multiples sur tous 
les plans (psychologique, physique) 
comme le confirme un récent rapport 
de l’Institut national du cancer (Inca).
Ce dernier établit un état des lieux 
des connaissances dans ce domaine, 
alors que le ministère de la Santé 
vient de lancer le programme «sport 
sur ordonnance» pour les patients 
atteints d’une affection de longue 
durée (ALD). Ce document est 
publié dans le cadre du Plan cancer 
2014-2019 dont l’un des objectifs 
est de généraliser une démarche 
de prévention après diagnostic de 
cancer, en incluant notamment la 
promotion de l’activité physique 
et la réduction de la sédentarité.
En premier lieu, les experts 
soulignent que l’activité 
physique s’avère essentielle pour 

éviter un phénomène appelé  
«déconditionnement physique»: 
une altération des capacités cardio-
respiratoires et musculaires. Un état 
physique qui peut aboutir à «une 
diminution de l’autonomie, de la 
qualité de vie, de l’estime de soi et 
une augmentation des manifestations 
physiques et psychologiques 
de la fatigue.», précise l’Inca.
Une meilleure composition corporelle
«Concernant les patients atteints de 
cancer, les méta-analyses d’essais 
randomisés contrôlés confirment 
le rôle joué par l’activité physique 
comme facteur d’amélioration des 
capacités cardio-respiratoires et 
de la perception de l’état de forme 
physique.», ajoute l’agence. Un 
programme sportif adapté de six à huit 
semaines s’avère particulièrement 
efficace pour améliorer les capacités 
cardio-respiratoires s’il est initié au 
début des traitements, dès la fin des 
traitements, ou à distance de ceux-ci.
Quant à la force physique, des 
exercices physiques ciblés sur 
le renforcement de la masse 
musculaire pendant et après les 
traitements permettent le maintien 
ou l’augmentation de celle-ci. 
«En particulier, chez des femmes 
porteuses de cancer du sein, 
une activité physique régulière 
reposant sur du renforcement 
musculaire pendant les traitements 
permet d’augmenter la masse 
musculaire et d’améliorer de 

plus de 30% les performances 
de force», précise le rapport.
Or, plus la masse musculaire 
augmente, plus la masse grasse 
diminue et plus les variations de 
poids liées à la maladie ainsi que 
leurs conséquences (augmentation 
du risque de récidive, de mortalité, 
moins bonne réponse au traitement...) 
se font moins importantes. L’Inca 
précise ainsi que «les programmes 
qui combinent endurance et 
renforcement musculaire semblent 
avoir une efficacité plus marquée.»
Moins d’effets secondaires 
liés aux traitements
Et si le sport est réputé pour modifier 
le métabolisme et permettre une 
meilleure immunité, c’est encore 
plus vrai pour les personnes atteintes 
d’un cancer. «Des études montrent 
un effet sur l’immunité par le biais 
d’un accroissement de l’activité 
des cellules Natural Killer et/ou par 
la prolifération des lymphocytes 
T. De plus, certaines études 
montrent que l’activité physique 
modérée oriente l’immunité vers 
un statut anti-inflammatoire.», 
indiquent les auteurs du rapport.
Autant de bénéfices qui permettent 
d’améliorer la qualité de vie globale 
mais aussi de mieux surmonter le 
symptôme le plus fréquemment 
ressenti: la fatigue, souvent le 
premier à apparaître et le dernier à 
disparaître. «L’efficacité maximale 
est obtenue lorsque l’activité 

physique est proposée dès le début des 
traitements. Les résultats montrent 
une diminution approximative de 
25% du niveau perçu de fatigue, 
pouvant atteindre 35% dans le cas du 
cancer du sein», souligne le rapport.
La fatigue étant par ailleurs l’un des 
principaux effets indésirables des 
traitements médicaux, le document 
confirme l’impact bénéfique du sport 
sur ces derniers. Réductions des 
complications après une chirurgie, 
meilleure récupération après 
une radiothérapie, des capacités 
physiques préservées après une 
hormonothérapie... les bénéfices 
vont même jusqu’à «une réduction de 
la mortalité globale d’environ 40%.»
Mais en dépit de tous ces avantages 
reconnus, il existe encore de 
nombreuses différents types de 
barrières d’ordre physique (fatigue, 
douleur), environnemental et 

organisationnel (contraintes 
temporelles, géographiques, 
financières) et psychologique 
(croyances négatives, manque 
de motivation) qui peuvent 
être à l’origine d’un manque 
d’engagement de la part des patients.
Pour y remédier, le rapport conseille 
de miser sur la technique de 
l’entretien motivationnel et de faire 
évoluer les croyances sur les effets 
du sport (balance risques et bénéfices 
perçus). Les auteurs suggèrent 
de plus, «l’intérêt du recours aux 
méthodes de communication à 
distance (conseil téléphonique, 
internet, applications), notamment 
chez les patients les plus jeunes.» 
Enfin, ce sujet doit être abordé le plus 
tôt possible, dès le début du parcours 
de soins oncologique.

aCtivité pHYsiQue :

les bénéfices pendant et après un cancer se précisent
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Belly Sculpting : 

zoom sur cette méthode qui fait un ventre 
plat et des abdos

Comment choisir son correcteur selon la couleur 
de ses cernes ?

Cette approche in-
novante associe la 
technique du sto-

mach vaccum à la méthode 
Pilates. Une gym douce 
qui fait un ventre plat et 
sculpte les abdominaux 
en quelques semaines. Dé-
cryptage.

Le Bellysculpting a été 
imaginé par Anaïs Jazmine, 
influenceuse et photographe 
de mode. Cette jolie jeune 
femme a puisé dans ses dif-
férentes passions : sport, 
Pilates, alimentation... pour 
créer une méthode révo-
lutionnaire qui promet un 
ventre plat et des abdos en 
seulement quelques séances. 

Le Bellysculpting, c’est 

quoi ? 

Vous connaissez peut-être 
la technique du Stomach Va-
cuum, un travail abdominal 
qui s’exerce par la respiration 
pour engager les abdomi-
naux ? Alliée cette approche 

à celle du Pilates et vous 
obtiendrez le Bellysculpting. 
Cette pratique de respiration 
inspirée du yoga a pour effet 
de masser le ventre en exer-
çant une certaine pression 
sur les organes internes. Très 

douce, elle permet pourtant 
de travailler les abdomi-
naux profondément et inten-
sément. Cette gym douce 
s›insère dans n’importe quel 
mode de vie puisqu’on peut 
la pratiquer n›importe quand 
et n’importe où. L’objectif 
également est de faire appel 
à la pleine-conscience.

Quels sont les résultats

 du Bellysculpting ?

Grâce au Bellysculpting, 
votre ventre devient plus 
plat, la taille est plus marquée 
et la sangle abdominale est 
bien plus tonique. La diges-
tion est également nettement 
améliorée. Pendant 1h, vous 
travaillerez sur votre concen-
tration et vos mouvements. 

Anaïs Jazmine précise que : 
«Des résultats seront visibles 
dès les deux premières se-
maines à raison de 2 séances 
par semaine (pour certaines 
les résultats sont visibles dès 
les 2 premiers cours).»  Elle 
promet donc des résultats 
rapides. De quoi changer des 
cours de salle de sport !

Le Bellysculpting, pour 
qui?

Pour toutes ! Nul besoin 
d›être sportive de haut niveau. 
Cette discipline s›adresse à 
toutes les femmes, les ma-
mans... Peu importe votre 
morphologie et votre méta-
bolisme. Emmanuelle Béart 
ou Noémie Lenoir ont déjà 
été conquises.

Parce qu’ils sont 
souvent difficiles 
à camoufler, les 

cernes bleus, verts ou 
encore violets peuvent 
rapidement empoissonner 
votre vie de beautysta. Et 
pour leur dire «bye bye», 
il existe mieux que l’anti-
cernes : il y a le correcteur 
! Mais quelle teinte choisir 
en fonction de la couleur 
de son cerne ? On vous 
explique tout !

Face à la pléiade de correc-
teurs en vente sur le marché, 
il est facile de se retrouver 
perdu. Mais heureusement 

pour nous, il n’est pas très 
compliqué de trouver le 
correcteur qui correspond 
parfaitement à ses besoins. 
Et pour cela, il suffit de 
connaître les principes 
de la colorimétrie, qui 
vous permettront de savoir 
quelle teinte utiliser pour 
neutraliser la couleur de vos 
cernes.

Si j’ai les cernes marrons, 
violacés ou noirs, j’utilise 

un correcteur jaune

Les cernes tirant vers le 
foncé sont les plus diffi-
ciles à camoufler car ils sont 
parfois très pigmentés. Les 

correcteurs jaune et abricot 
deviendront vos nouveaux 
meilleurs amis puisque ces 
teintes colorées neutralisent 
les nuances sombres. Toute-

fois, si vous 

avez un teint 
clair, préférez un correcteur 
rosé qui mettra davantage 
votre visage en valeur. 

Si j’ai des cernes bleus ou 
verts, j’utilise un correc-

teur orange

Le rouge orangé sera votre 
allié pour camoufler des 
cernes qui tirent vers le bleu 

ou le vert, puisque ces 
teintes se neutralisent entre 
elles. Et pour vous éviter 
d’ajouter un produit à votre 
vanity qui déborde déjà as-
sez, n’hésitez pas à utiliser 

votre lipstick de cou-

leur 
rouge qui sera parfait en 
guise de correcteur, à condi-
tion qu’il soit crémeux 
(parce qu›un mat sera plus 
tenace à estomper en-des-
sous de l’œil).  

Après le correcteur, 
l’anti-cernes !

Après 
avoir appliqué et 
estompé votre correcteur, 
n›oubliez pas d’utiliser éga-
lement un anti-cernes. Pour 
ce faire, veillez à le choisir 
un demi-ton, voire un ton 
en-dessous de la teinte de 
votre fond de teint selon vos 
préférences.  De cette façon, 
l’anti-cernes va illuminer 
votre regard qui paraîtra 
plus vif et réveillé.  

Avec ces quelques conseils, 
vos cernes ne seront plus un 
problème dans votre routine 
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Les lauréats du 
premier concours de 
calligraphie arabe et 

de l’enluminure islamique, 
organisé par le Club algérien 
de la calligraphie arabe et de 
l’enluminure islamique et la 
Fondation «Afak» pour les 
arts et la connaissance, ont été 
distingués, samedi au Palais 
de la Culture Moufdi-Zakaria 
à Alger.
Dans la section «Calligraphie 
arabe», Said Benabdellah et 
Djamel Eddine Kara Bernou, 
se sont partagés la première 
place, suivis par Mustapha 
Kouadri à la deuxième place, 

alors que Hamza Rahmani 
et Riadh Djabelkhir ont eu 
droit à des récompenses 
symboliques.
Les lauréats ont été primés 
par un jury présidé par le 
calligraphe-formateur de 
renom, Mohamed Safar 
Bati après une sélection 
«très serrée», selon les 
organisateurs, faite sur 
28 propositions issues de 
différentes villes d’Algérie.
D’un autre côté et dans 
la section «Enluminure 
islamique», Asma Meghout, 
Selma Anfif et Salima 
Benzineb, ont obtenu les 

trois premières places 
respectivement, alors que le 
jury de cette section, résidé 
par Amel Difellah, a attribué 
des prix d’encouragement à 
Amina Kadi etIhcen Takdenti.
La plus jeune des participantes 
à ce concours, Sirine Baba 
Hadji, mise à l’honneur par 
le président du Club algérien 
de la Calligraphie arabe et 
de l’Enluminure islamique, 
Mohamed Benganif, a 
également eu droit à une 
récompense symbolique.
Exposées au public, les six 
œuvres primées des deux 
concours, exécutées pour 

retranscrire les versets du saint 

Coran, ont embelli l’espace 

de la scène, sur laquelle 

s’est produite, à différents 

moments de la cérémonie, 

la chorale «El Besma pour 

l’art et l’authenticité» 

et les «mounchids» aux 

voix présentes et étoffées, 

Mohamed Grari, Ibrahim 

Boulanaâche, Mohamed Abi 

Smaïl et Zoheir Babeker.

Le «Digital Gate 
International Film 
Festival» annonce 

la sélection de 17 courts 
métrages sur la base de 31 
films en provenance de 15 
pays pour l’édition du mois 
de février, a-t-on appris 
auprès des organisateurs.
Les organisateurs soulignent 
une forte participation des 
réalisateurs des pays arabes 
à l’instar de l’Algérie avec 6 

films, l’Egypte et la Tunisie 
qui ont soumis 5 films chacune 
en plus de la participation 
pour la première fois de 
réalisateurs de Slovénie et 
des Philippine. 
Les organisateurs ont 
également reçu des films de 
cinéastes indiens, afghans, 
français, américains ou 
encore syriens.
La sélection de cet édition 
compte les films algériens 

«Fantômes» de Zahreddine 
Djedri, «I will leave ans i 
will never come back» de 
Erayeh Ben Driss et «Mania» 
de Houssem Abbassi en plus 
d’autres oeuvres comme 
«Le verrou» du Tunisien 
Seif Chouk, «Coulourless» 
de l’Afghan Abdul Hamid 
Mandgar, «Too Late» de 
l’Egyptien Hicham Anis, ou 
encore «5 Stars Rating» de 
l’Américain Al Mitchell.
Le «Digital Gate International 
Film Festival» est le premier 
festival virtuel mensuel 
dédié au court métrage en 
Algérie créé, en avril 2020, 
par le cinéaste algérien Dalil 
Belkhoudir en partenariat 
avec de nombreux festivals 
étrangers.

Lundi 01.03.2021
*13:30 : Déjà vu: Un film 
américano-britannique réalisé 
par Tony Scott, sorti en 2006.
*16h00: Le Dernier 
Trappeur
Un film documentaire et de 

fiction français réalisé par 
Nicolas Vanier en 2004.
 Il relate un an de la vie 
de Norman Winther, l’un 
des derniers trappeurs 
traditionnels du Yukon 
canadien.

Une sélection de 
projections dédiée 
au film policier a 

débuté samedi à la salle de 
la cinémathèque d’Alger 
qui a repris ses activités 
dernièrement, a indiqué 
l’établissement dans un 
communiqué.
Au programme, quatre films 
sont proposés aux cinéphiles, 
invités à suivre ces 
projections prévues jusqu’à 
mardi, précise-t-on.
«Un justicier dans la ville» 
(1974) de Michael Winner, 

«Le clan des siciliens» (1969) 
de Henri Verneuil, «La 
maison sur la plage» (1955), 
de Joseph Pevney et «Tueur 
d’Elite»  (1975) de Sam 
Peckinpah sont au menu de 
ces projections, programmées 
à raison de deux séances par 
jour.

Les projections de films dans 
les salles de cinéma relevant 
du ministère de la Culture et 
des Arts ont été suspendues en 
mars dernier dans le cadre des 
mesures préventives liées à la 
lutte et à la prévention contre 
la propagation du coronavirus 
en Algérie.

 Concours de la calligraphie et de l’enluminure:

 remise des distinctions aux lauréats

«Digital Gate International Film Festival»: 

17 courts métrages en compétition
Cinémathèque Annaba

Projection de films

La cinémathèque d’Alger accueille
 un cycle de films policiers

Citation...
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Fondé en 1966 à 
Oakland, en Californie, 
le Black Panther Party 

été actif jusque dans les 
années 1980. En l’honneur du 
«Black History Month», une 
propriétaire dont la maison est 
située en face de l’endroit où 
le fondateur Huey P. Newton, 
a été assassiné, a offert sa 
maison comme toile pour 
une peinture murale rendant 
hommage aux femmes du 
parti.
Les Black Panthers ont 
combattu la brutalité 
policière et a plaidé pour 
l’émancipation des Noirs, 
tout en étant étiquetés comme 
ennemie d’État. Jilchristina 
Vest dit qu’elle a acheté la 
maison en 2000 parce qu’elle 
voulait vivre dans le quartier 
historique. «J’ai acheté ma 
maison ici à West Oakland à 
cause de l’histoire des Black 
Panthers, et je voulais être 
proche d’eux. Je voulais être 
ici. Leur siège a été installé ici 
à West Oakland, qui se trouve 

juste au coin de ma rue. Ils 
vivaient dans ce quartier. Le 
premier programme de petits 
déjeuners a été mis en place à 
West Oakland. Donc beaucoup 
d’activités et beaucoup de 
leurs programmes de survie 
étaient basés spécifiquement à 
West Oakland».
Manifestations pour George 

Floyd
L’idée de la fresque est venue 
après les manifestations pour 
George Floyd l’année dernière 
et le manque de manifestations 
qu’elle a vu pour Breonna 
Taylor, également tuée par 
la police. Elle a décidé de se 
concentrer sur les femmes 
du Black Panther Party qui, 
selon elle, bien qu’elles 
soient la colonne vertébrale 
du mouvement, ne reçoivent 
pas la même attention que 
les icônes masculines plus 
célèbres. «On y voit une 
femme qui proteste. Elle aura 
des points pour rappeler ce 
qui se passait à l’époque, et 
aujourd’hui, Puis nous avons 

la femme avec une arme qui 
surveille tout. Je voulais 
rassembler tout cela avec la 
femme en tenue médicale qui 
tient son enfant, pour avoir 
cette relation d’amour mère-
enfant au premier plan».
Selon Jilchristina Vest, les 
femmes représentées sur 
son mur ont contribué à la 
création de programmes 
novateurs, comme les petits 

déjeuners gratuits pour les 
enfants et l›ouverture de 
cliniques de santé. «Je veux 
vraiment m›assurer que les 
gens comprennent que le 
Black Panther Party n’était 
pas un groupe de terroristes et 
que ce n’était pas une bande 
d’hommes armés. Ils ont pris 
les armes quand on leur a tiré 
dessus. Ils se protégeaient ou 
protégeaient leurs familles. 

Ils protégeaient leurs enfants 
et leur communauté contre la 
brutalité policière, ce qui est 
toujours d’actualité».
Pendant des décennies, le 
Black Panther Party s’est 
également exprimé contre 
la brutalité policière, qui 
est toujours combattue 
aujourd’hui par le mouvement 
Black Lives Matter.

A l’occasion de la 
publication de 
l’album d’Urban 

Village et de la compilation 
« Indaba Is », trois artistes 
de Johannesburg racontent 
leur quotidien alors que les 
concerts sont à nouveau 
autorisés.
Alors que le variant sud-
africain occupe aujourd’hui 
toutes les conversations, les 
musiciens du pays tentent 
péniblement de faire entendre 
leurs voix. Deux albums 
d’artistes de Johannesburg en 
Afrique du Sud ont ainsi été 
publiés fin janvier en France 
: celui du groupe de Soweto, 
Urban Village, Udondolo (No 
Format), et la compilation 
Indaba Is, qui réunit une 
nouvelle génération de 
musiciens de la capitale 
économique du pays.
Urban Village, signé sur un 
label français, devait venir 
donner des concerts dans 
l’Hexagone au printemps, 

dont le 1er avril au Café de 
la Danse à Paris : « Nous 
avons dû les annuler avec la 
fermeture de vos frontières, 
déplore Xolani Mtshali, le 
batteur d’Urban Village. Nous 
avions repoussé la sortie de 
notre album de mars 2020 à 
janvier 2021 car nous pensions 
que seule l’année 2020 serait 
compliquée pour les concerts, 
mais j’ai l’impression que 
2021 est partie pour se passer 
de la même manière. »
Même constat du côté des 
« curateurs » d’Indaba Is, 
compilation commandée par 
le DJ français Gilles Peterson 
et son label Brownswood 
Recordings : « Nous devions 
enregistrer les titres de ce 
disque en 2020 pour être 
prêts à les jouer dans les 
festivals de jazz en 2021, 
raconte Siyabonga Mthembu, 
concepteur de la compilation.

A Oakland, 
une fresque dédiée aux femmes du Black Panther Party

Les musiciens sud-africains veulent faire entendre 
leurs voix
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e=m6 spécial agriculture : les secrets 
de nos aliments (1/2)

08h30 Les Sisters 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h35 Météo 
13h40 Scènes de ménages 
14h00 Il faut sauver le mariage de ma 
meilleure amie 
15h55 Les reines du shopping 
16h55 Incroyables transformations 
17h25 Incroyables transformations 
18h35 La meilleure boulangerie de France 
19h45 Le 19.45 
20h10 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 e=m6 spécial agriculture : les secrets 
de nos aliments (1/2) 
21h50 e=m6 spécial agriculture : les secrets 
de nos aliments 
23h10 Salon de l’agriculture : les jeunes 
font leur révolution ! 

m6

Je te promets

france 5
09h15 A vous de voir 
09h50 Les routes de l’impossible 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Crocodiles, des parents attentionnés 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Des trains pas comme les autres 
15h05 Décollage pour l’Amérique 
16h00 Nous, gens de la terre 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49 Place au cinéma 
20h50 Mourir d’aimer 
22h50 C ce soir 
23h50 La p’tite librairie 
23h55 C dans l’air 

11h46 La boîte à questions 
11h56 L’info du vrai, le docu news 
12h28 La Gaule d’Antoine 
12h56 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h39 L’art du mensonge 
15h25 Plateaux cinéma coup de coeur 
15h27 Le cas Richard Jewell 
17h33 Neuf meufs 
17h41 Neuf meufs 
17h55 L’info du vrai, le docu news 
18h33 L’info du vrai 
20h11 L’info du vrai, le mag 
20h42 Broute 
20h49 La boîte à questions 
20h53 Césarissime 
21h08 Paris Police 1900 
21h59 Paris Police 1900 
22h58 Neuf meufs 
23h08 Neuf meufs 
23h17 Neuf meufs 
23h27 78e cérémonie des Golden Globes 
2021 

canal +

Intraitable

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Piégée sous leur toit 

15h45 Ma vie privée sous surveillance 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Je te promets 

22h05 Je te promets 

23h15 New York Unité Spéciale 

13h44 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h50 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h40 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h55 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Intraitable 
22h40 Débat 
23h25 Nourrir les hommes 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
14h00 Un cas pour deux 
15h10 Un cas pour deux 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Paris romantique, Paris érotique 
22h45 Météo 
22h50 Agriculteurs sous tension 
23h42 Documentaire 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Deux Français sur trois se disent inquiets des effets de 

leurs aliments sur la santé. Pour tenter d’y voir plus 
clair et pour combattre les idées reçues, l’animateur 

est allé à la rencontre d’agriculteurs et de scientifiques qui 
étudient l’impact des différents modes de culture. Pour cela, les 
équipes de l’émission ont notamment suivi pendant un an trois agricul-
teurs qui produisent du blé de façon différente. Les grains obtenus ont 
été comparés grâce à des études scientifiques, et transformés en pains 
soumis au classement par un panel de consommateurs.

Gabriel Rivalan refuse de se plier aux injonctions 
d’un arrêté préfectoral qui lui impose de traiter 
préventivement sa vigne aux pesticides. Adepte 

de la biodynamie, il s’oppose à l’usage de produits 
chimiques, qui, selon lui, fragilisent la terre, détruisent les 
écosystèmes et mettent en péril la santé des hommes. Ce refus de 
principe entraîne peu à peu cet homme simple et discret dans une spi-
rale judiciaire infernale qui va bousculer sa vie professionnelle et sen-
timentale, le transformant malgré lui en lanceur d’alerte. Gabriel est 
d’abord lâché par son syndicat avant d’être piégé ensuite au tribunal.

Paul, totalement bouleversé, ne sait com-
mence annonce à son épouse qu’un des 
triplés est mort-né. Alors qu’il se réveille 

en pleine nuit pour faire une annonce importante 
à Maud, Tanguy perd conscience et s’effondre au pied du 
lit. De son côté, Mathis a du mal à gérer à la fois son travail, 
sa vie de famille et la maladie de son père. Michaël, devenu 
producteur de la pièce de théâtre, doit décider si Olivier peut 
reprendre sa place.
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Trois mois après la mort 
de Diego Maradona, 
deux de ses filles ont 

été convoquées par les enquê-

teurs afin de répondre à des 
«questions spécifiques qui ont 

été soulevées au cours de l’en-
quête». Mais si elles ont toutes 
les deux fait le déplacement, 
elles ont refusé de s’exprimer.
La mort de Diego Maradona 
aurait-elle pu être évitée ? Le 
25 novembre dernier, la lé-
gende du football s’est éteinte 
après un arrêt cardio-respi-
ratoire. Cela faisait plusieurs 
jours qu’il se reposait chez 
lui, à Tigre, après une opéra-
tion pour un oedème au cer-
veau qui s’était bien déroulée. 
C’est pourquoi certains se de-
mandent si l’Argentin n’a pas 
été victime d’une négligence 
médicale. En effet le Journal 

du dimanche a pu avoir accès 
au dossier médical du défunt, 
qui incrimine fortement son 
médecin personnel le Dr Leo-
poldo Luque et sa psychiatre 
le Dr Agustina Cosachov. Le 
neurochirurgien et sa consoeur 
n’auraient pas détecté le pro-
blème cardiaque du sportif 
révélé par l’autopsie. Pire en-
core, ils se seraient échangés 
des messages privés glaçant le 
jour et le lendemain de la mort 
de la star. «Il semble qu’il ait 
fait un arrêt cardio-respira-
toire, il va crever le gros», au-
rait déclaré son médecin per-
sonnel dans un enregistrement 

audio. Des propos qui ont fait 
bondir deux des huit enfants de 
l’ancien attaquant de Naples.
A la mort de son père, Gian-
nina Maradona s’était fait la 
promesse de trouver les res-
ponsables. «Je vous jure que je 
vais aller vous chercher un par 
un», avait-elle écrit sur Twitter, 
tout en se mettant à disposition 
des enquêteurs pour toute in-
formation qui leur serait néces-
saire. Comme le révèle l’AFP, 
elle et sa soeur Jana ont donc 
été convoquées dans le cadre 
de l’enquête pour homicide in-
volontaire ouverte afin de dé-
terminer si des responsabilités 

peuvent être retenues dans le 
décès du footballeur. Elles ont 
été entendues par le procureur 
de San Isidro qui les a interro-
gées sur «des questions spéci-
fiques qui ont été soulevées au 
cours de l’enquête». Toutefois 
l’aînée, âgée de 31 ans, serait 
arrivée au volant de sa voiture 
accompagnée de son avocat 
et serait repartie trois heures 
après sans faire de déclaration. 
Sa soeur Jana, âgée de 24 ans, 
aurait témoigné après le départ 
de sa soeur et serait également 
repartie sans faire de déclara-
tion. Un silence qui pose ques-
tion.

Mort de Diego Maradona : 

deux de ses filles convoquées après des questions 
soulevées par l’enquête
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Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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Le ministère du Travail dément l’introduction 
de modifications dans la carte Chifa

La quantité des déchets ménagers en Algérie 
dépassera 20 Millions de Tonnes en 2035

Parution du livre blanc sur l’impact 
des changements climatiques en Algérie

Le ministère du Travail, de 
l’emploi et de la sécurité 
sociale a démenti, dans un 

communiqué, l’introduction de 
modifications dans le système de 
la carte Chifa, en vertu desquelles 
les pharmacies seront tenues de 
délivrer les médicaments à titre 
gracieux aux titulaires de la 
carte.

«Certains sites électroniques et 
pages sur les réseaux sociaux 
ont relayé des informations 
fausses et infondées faisant état 
de l’augmentation à 100% du 
taux de remboursement, dans 
le cadre de la carte chifa,  des 
frais des médicaments et des 
soins médicaux, au profit de 
6 départements ministériels», 

a noté le communiqué du 
ministère qui a démenti toutes 
les informations contenues dans 
les articles de presse.

Le ministère dément également 
l’introduction de modifications 
dans le système de la carte 
Chifa en vertu desquelles les 
pharmacies seront tenues de 
délivrer les médicaments à titre 
gracieux aux titulaires de la 
carte.
Le ministère a appelé, dans ce 
sens, tous les médias nationaux 

à «recueillir les informations 
relatives au secteur à partir de 
son site électronique et les pages 
officielles du ministère sur les 
plateformes électroniques, pour 
vérifier et s’assurer de la source 
et de la véracité de l’information 
avant sa publication dans le souci 
d’éviter de leurrer l’opinion 
publique», conclut la source.

La quantité des déchets 
ménagers et assimilés 
(DMA) en Algérie, 

estimée à 13 millions de tonnes 
en 2018, devra dépasser les 20 
millions de tonnes en 2035, selon 
une étude récente réalisée par le 
ministère de l’environnement.
«Cette augmentation est due à 
une conjugaison de la croissance 
de la population, qui atteindra 
50 millions d’habitants en 2035 
d’une part, et du développement 
du potentiel économique, d’autre 
part»,  selon la même étude.
Tout en relatant le rapport sur la 
stratégie nationale à l’horizon 
2035 (SNGID 2035), l’étude a 
démontré que la production des 
DMA passera de 0,8 Kg/hab/
jour en 2016 à plus de 1,23 kg /
hab/jour en 2035.
« Le taux de valorisation en 
recyclage et compostage reste à 
un niveau bas, ne dépassant pas 
10 % (2018) pour les DMA. Si 
cette situation reste inchangée, 
elle entrainera inévitablement 
une augmentation substantielle 

des déchets destinés à 
l’enfouissement, explique la 
même source.
Vue cette situation, il faudrait 
trouver d’autres sites plus 
adéquats et d’autres sources de 
financement, ce qui ne sera pas 
du tout facile, ont estimé les 
experts qui ont effectué cette 
étude.
Selon ces experts les réformes 
structurelles proposées dans le 
cadre de la nouvelle stratégie 
nationale ont pour objectif, 
d’évoluer vers une gestion 
intégrée et durable des déchets à 
l’horizon 2035.
« Celle-ci doit permettre aux 
pouvoirs publics, d’assurer la 
transition vers une économie 
circulaire, génératrices de 
richesse et pourvoyeuses 
d’emplois et ouvre la voie 
vers une économie verte, qui 
constitue un lien durable entre 
l’environnement et l’économie», 
ont-ils expliqué.
Parmi les objectifs stratégiques 
de la SNGID 2035, figure la 

limitation de la génération des 
DMA à 1,1 Kg/hab/jour,  la 
prévention des déchets des autres 
flux et l’encouragement du tri 
sélectif et du tri à la source de 
manière à recycler ou composter 
30% des DMA, 30 % des déchets 
spéciaux (dangereux) et 50 % 
des déchets inertes.        
« Accroître le rôle du secteur 
privé fait aussi partie de ces 
objectifs, dans le but de mener 
des réformes économiques afin 

d’inciter le secteur privé à créer 
40.000 emplois directement et 
indirectement liés à la gestion 
des déchets», souligne la même 
source.
La valeur marchande des déchets 
recyclables dépasse 90 milliards 
de DA/an
Par ailleurs, une étude réalisée 
par l’Agence nationale des 
déchets (AND) estime que la 
valeur marchande potentielle du 
gisement des déchets recyclable 

pourrait atteindre plus 90 
milliards de DA par an.
Selon cette étude, la récupération 
et la valorisation des déchets 
ménagers et assimilés seraient 
à même de créer de l’emploi 
en matière de valorisation des 
déchets notamment plastiques 
dont les bouteilles des boissons 
gazeuses et des eaux minérales.
Les déchets ménagers issus 
des bouteilles des boissons 
gazeuses et des eaux minérales 
représentent 4% des déchets 
ménagers, soit 470.000 tonnes/
an, et la valorisation de ce type 
de plastique pourrait créer 7.600 
postes d’emploi directs/an, selon 
l’AND.
Le nombre des structures de 
récupération et de recyclage des 
déchets non dangereux (DND) 
s’élevait à 444 structures en 
2019, tandis que le nombre 
d’opérateurs dans ce domaine 
était estimé à 4080 durant la 
même année, selon la même 
étude.

Le ministère de la Transition 
énergétique et des 
énergies renouvelables a 

annoncé dimanche la parution 
du livre blanc sur l’impact des 
changements climatiques en 
Algérie.
Ce document a été élaboré sur 
instruction du Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, qui a chargé 
le département de M. Chems 
Eddine Chitour d’engager une 
réflexion sur les effets des 
changements climatiques en 
Algérie, a indiqué le ministère 
dans un communiqué.
«Cette réflexion, qui liste 
d’une façon non exhaustive, 
les dégâts humains et matériels 

occasionnés par les changements 
climatiques, a été le fruit de 
la participation de plusieurs 
départements ministériels et 

d’universitaires spécialistes de 
l’environnement», précise la 
même source.
Le livre blanc décrit les 

pertes dues aux perturbations 
climatiques et les efforts qu’a 
faits l’Algérie pour en atténuer 
les effets, selon le communiqué.
«En s’impliquant dans la 
diminution des gaz à effets de 
serre (GES), l’Algérie souhaite 
que l’effort réalisé puisse pouvoir 
être apprécié à sa juste valeur par 
les organisations internationales 
en charge du climat, notamment 
dans le futur, du fait de l’impact 
négatif du au stress hydrique», 
conclut le communiqué.
Dans le résumé de présentation 
au dos du livre, signé par M. 
Chitour, il est précisé que cet 
ouvrage «plaidoyer» n’a pas 
la prétention d’être exhaustive 

en rapportant toutes les pertes 
multidimensionnelles que 
l’Algérie a subies, du fait 
des perturbations dues aux 
changements climatiques.
Il a, cependant, pour ambition 
d’attirer l’attention sur les 
efforts réalisés pour atténuer les 
effets néfastes dus en définitive 
à une consommation encore 
importante d’énergie fossiles.
«L’Algérie fait siens les objectifs 
du développement du millénaire 
et sera fidèle à ses engagements 
qu’elle atteindra d’autant plus 
vite qu’elle est accompagnée 
dans leur réalisation», est-il 
mentionné.


